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CОЛНЕЧНЫЕ ЗАЙЧИКИ ЗАМЕТАЮТ СЛЕДЫ
НАНОМИРАЖИ

FLB: «Пробный пуск завода солнечных батарей в Чувашии в ше-
стой раз отложен. Обратная сторона 20-ти миллиардных инвести-
ций «Роснано» и «Реновы». Экспертное заключение доктора эконо-
мических наук, профессора Никиты Кричевского.

«Агентство федеральных рас-
следований FLB.ru неоднократно 
рассказывало о сомнительных про-
ектах ОАО «Роснано», в частности, 
о совместном предприятии «Росна-
но» и ГК «Ренова» по производству 
тонкопленочных фотопреобразо-
вательных модулей ООО «Хевел» 
(генеральный директор Игорь 
Ахмеров -  ред.) общим объёмом 
инвестиций в 20 млрд. рублей.

На днях (статья писалась ме-
сяц назад -  ред.) информацион-
ные агентства, как и FLB продолжа-
ющие следить за созданием «новой 
высокотехнологичной отрасли», 
сообщили, что пробный пуск заво-
да солнечных батарей в Чувашии 
вновь отложен, на этот раз до конца 
марта 2014 г. По первоначальным 
прикидкам запуск должен был со-
стояться в конце 2011 г., затем пе-
ренесен на июнь 2013 г., после – на 
июль, потом – на ноябрь 2013 г., да-
лее – на февраль 2014 г. и вот но-
вая дата – март 2014 г.

С момента подписания дого-
вора между двумя олигархами на 
Санкт-Петербургском международ-
ном экономическом форуме в 2009 
г. минуло пять лет, проект и заку-
пленное оборудование давно уста-
рели, скепсиса у экспертов стано-
вится всё больше. В этих условиях 
«Роснано» и «Ренова» озабочены, 
кажется, не развитием индустрии 
возобновляемых источников энер-
гии (ВИЭ) в России, а возможными 
вариантами сохранения хоть како-
го-то лица при неминуемо надви-
гающемся скандале. Вот и на этот 

раз в качестве причины сдвига сро-
ков называются третьестепенные 
«сложности документооборота из-
за отсутствия в нормативной базе 
необходимых регламентов». Слож-
ности, устранить которые Игорь 
Ахмеров публично пообещал руко-
водству Чувашии ещё год назад в 
начале 2013 г.

ПРЕСТУПНАЯ ХАЛАТНОСТЬ?
Весёлые все-таки люди работа-

ют в «Хевеле». 20 декабря 2013 г. 
на сайте компании появилось сооб-
щение, что на территории завода 
введена в эксплуатацию собствен-
ная солнечная электростанция(!) 
мощностью целых 44 кВт (хватит 
разве что для электрических чайни-
ков, регулярно кипящих в админи-
страции предприятия).

Любопытно, что энергоустанов-
ка размещена на 1800 кв. м или на 
18 сотках, что было бы забавно на-
блюдать, к примеру, на школьном 
дворе, но никак не на заводе, соби-
рающемся заполонить солнечными 
модулями не только всю Россию 
или Европу, но даже Южно-Афри-
канскую Республику (в марте 2013 г. 
на саммите BRICS в ЮАР предста-
вители СП «Роснано» и «Реновы» 
в присутствии Владимира Путина 
подписали соглашение о поставке 
солнечных панелей уже не в Европу, 
как предполагалось при создании 
«Хевел» в 2009 г., а сразу в ЮАР). 
Правда, в «станционном» пресс-ре-
лизе ничего не было сказано о за-
тратах на позорную «показуху», ну 
да ладно – когда на кону 20 млрд. 
рублей, лишним миллионом-другим 

можно пожертвовать не глядя?
Шутки-шутками, но не будет 

лишним еще раз проанализировать 
немногие известные характеристи-
ки будущего производства. «Хевел» 
заявляет, что объем выпуска сол-
нечных модулей составит 130 МВт. 
Много это или мало? Ранее я уже 
приводил сравнение планируемой 
мощности с одним электропоездом 
Eurostar, потребляющим около 12 
МВт – выходило, что всей произве-
денной мощности хватило бы всего 
для 10-11 поездов. Негусто за 20 
преимущественно бюджетных мил-
лиардов.

Теперь подойдем к вопросу бо-
лее масштабно, в разрезе, так ска-
зать, национального хозяйства. В 
нулевые годовой максимум нагруз-
ки, который могли выработать элек-
тростанции России, оценивался 
в 143,5 тыс. МВт. Получается, что 
при выходе «Хевела» на проектную 
мощность и при условии 100%-й 
реализации продукции мощность 
энергосистемы России прирастет 
всего 0,09% от существующей. До-
полнительные 0,09% за 20 млрд. 
рублей или 153,9 млн. рублей за 1 
МВт – эх, широка ты, русская душа! 
Уточню: «Хевел», несмотря на оп-
тимистичное заявление о выходе 
предприятия на проектную мощ-
ность в марте 2014 г. по-прежнему 
не раскрывает информацию об от-
пускных ценах на будущую продук-
цию, так что вопрос конкурентоспо-

собности и, соответственно, хоть 
какой-то реализации по-прежнему 
остается открытым.

Далее подберём подходящий 
объект для сопоставления совмест-
ных затрат «Роснано» и «Реновы». 
Возьмем изрядно критикуемое в 
последнее время за небрежное 
отношение к деньгам ОАО «РусГи-
дро», 66,8% которого принадлежит 
государству. Как недавно стало из-
вестно, общий объем инвестици-
онной программы «Русгидро» на 
2014-2018 гг. составит 360,9 млрд. 
рублей, притом, что ввод дополни-
тельных мощностей запланирован 
в объеме 2641,3 МВт. На 1 допол-
нительный МВт будет потрачено 
не 153,9 миллионов, а 136,6 млн. 
рублей или на 11,2% меньше, чем 
у «Хевела». В чём тогда прелесть 
проекта «Хевел»? В мифической 
перспективе? Или в стремлении 
быть похожими на Запад?

Если бы эти средства были не 
бездарно потрачены на очередную 
потемкинскую деревню, а на опе-
ративную достройку одной лишь 
Богучанской ГЭС (общий объём 
инвестиций для этой станции до 
2018 г. запланирован в размере 
24,7 млрд. рублей), уже в ближай-
шее время сибирский регион имел 
бы новейшую ГЭС мощностью 3,0 
тыс. МВт, способную дать импульс 
развитию и Сибири, и Дальнего 

(Прод-ие на стр. 4)

РЕЙДЕР МАРДОЯН 
ТРЕБУЕТСЯ ПОРЯДОК НА АЛКОГОЛЬНОМ РЫНКЕ ЧУВАШИИ

СРЫВАЕМ МАСКИ

Вот, например, в январе 2014 
года в Новочебоксарске осудили 
продавца поддельной водки из 
Кисловодска, гражданина Са-
рова. Житель Ставропольско-
го края завез в Новочебоксарск 
84 тысячи бутылок поддельной 
водки и коньяка.  Преступную 
деятельность ставропольца пре-
секли 30 апреля 2013 года. Со-
трудники полиции остановили 
автомобиль, который перевозил 
20 тыс. бутылок нелегальной 
водки. Позже был обнаружен 
и склад контрафакта в Ново-

Более половины водочного рынка России - так называемый ле-
вак. Темные подвалы, где вручную смешивали воду со спиртом и за-
катывали поллитровки, - дело прошлое. Современное бутлегерство 
- это огромный промышленный бизнес, системное обворовывание 
государства.

чебоксарске. Во время прове-
дения следственных действий 
осужденный пытался дать по-
лицейскому взятку в размере 50 
тыс. рублей за возврат своего 
товара. Но сотрудники пресекли 
эту попытку. От незаконного обо-
рота подделок мужчина получил 
выручку в 5 миллионов 700 ты-
сяч рублей. В январе 2014 года 
суд приговорил  бутлегера к 2,5 
годам лишения свободы и штра-
фу в 1,5 млн рублей. 

Вспомним и  недавнюю тра-
гедию в Забайкалье.  От отрав-

ления суррогатным алкоголем 
погибли 14 человек, еще 25 чело-
век после употребления токсич-
ной жидкости госпитализирова-
ли в больницу Краснокаменска. 
Если раньше в России ежегодно 
от некачественного алкоголя по-
гибали 30–40 тыс. человек, то 
сейчас эксперты прогнозируют 
увеличение смертности мини-
мум в 1,5 раза. А ставрополец, 
осужденный новочебоксарским 
городским судом, оказался весь-
ма оборотливым. Слава богу, что 
никто не траванулся до смер-
тельного случая. 

Мы недаром вспомнили став-
ропольского бутлегера. Есть в 
Чебоксарах фирма ООО «Озон», 
которая занимается деятельно-

стью связанной  с  реализацией 
алкогольной продукции. В 2012 
году его владелец, оказавшись 
в затруднительном положении,  
решил продать данную фирму. 
Под видом покупателя как раз 
и заявился этот ставрополь-
ский бутлегер, а также директор 
«Торгово-промышленного Дома 
«Сударь» Матросов Василий 
Петрович в компании Алексеева 
Александра Анатольевича.

Анализируя тот момент, руко-
водитель ООО «Озон» пришел 
к неутешительному выводу, что 
целью ставропольца была вовсе 
не покупка  ООО «Озон»,  а зна-
комство с документацией фир-
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КУМОВСТВО - ОСНОВА ЧУВАШСКОЙ ПОЛИТИКИ
Непотизм, кумовство и фаворитизм – вот три кита, на которых 

держится Чувашия в целом и чувашская политика. 
В  августе 2013 года Глава Чувашии Михаил Игнатьев опроверг 

наличие родственников среди высокопоставленных чиновников и 
объяснял, каких чиновников можно обучать, а с кем - лучше рас-
статься. Свою позицию руководитель региона озвучил на пресс-кон-
ференции, отвечая на череду вопросов о семье и родственниках, а 
также коррупционных преступлениях среди чиновников, о которых 
то и дело рапортуют правоохранительные органы.

ХАМĂРЪЯЛЫ
«Моя позиция такая: ни одного 

родственника в близком окружении 
команды главы республики нет», 
- подчеркнул Михаил Игнатьев ИА 
Regnum, отметив, что в данном слу-
чае «чем они дальше от меня, тем 
лучше и для меня, и для них». - Кто 
мне подтвердит по родословию, что 
тот или иной министр или государ-
ственный гражданский служащий 
является родственником Игнатьева, 
то готов выплатить соответствую-
щее вознаграждение за счет своего 
семейного бюджета».

Впрочем,  в чувашской блогосфе-
ре блуждают слухи о том, что жены 
главного следака Чувашии  Мигу-
шова и главы Чувашии Игнатьева 
родные сестры. Наверное, поэто-
му Игнатьев чувствует себя вполне  
комфортно, хотя чета Игнатьевых 
несколько раз попадала в корруп-
ционные скандалы. Не подтопляем 
и другой родственник Игнатьева, 
со стороны жены, редактор газеты 
«Закон и коррупция» Валерий Коз-
лов. Хотя засветился в нехорошей 
истории с фальшивыми купюрами.  
Статью «Два агрария, два Козлова» 
можно почитать в №1(52) 2013 года. 
И где  сейчас эта газета, и где сам 
Козлов, разыскиваемый за невыпла-

ту зарплаты?
В прошлом номере газеты мы 

опубликовали развернутый список 
родственников в судах и  прокура-
туре Чувашии. До этого была серия 
публикаций «Чувашский паханат». 
А ведь руководитель республики Иг-
натьев даже и не шевелиться по дан-
ному вопросу. Почему? Ответ очеви-
ден – это ему выгодно. Например, 
годом ранее Михаил Игнатьев засве-
тился в федеральной прессе в ста-
тье «Семейный подряд» главы Чува-
шии». Речь в ней шла о нарушениях 
законодательства в осуществлении 
государственной поддержки в сфе-
ре сельскохозяйственного страхова-
ния в 2010 — 2012 годах. Наверное, 
влиятельные друзья поддержали его 
тогда на плаву и расследование за-
глохло.

Еще немного фактов. В 2013 году 
безвозмездную субсидию для полу-
чения жилья в сумме почти 1,3 мил-
лиона рублей получила помощница 
главы республики и дочь министра 
природы Чувашии в одном лице 
Татьяна Исаева. Про родственные 
связи ее отца, министра природных 
ресурсов Ивана Исаева, и Михаила 
Игнатьева ходит много разговоров. 
«Есть кумовство, нет кумовства – это 
нас не касается, – заявил «Правде 

ПФО» источник в администрации 
главы республики, – Но люди, про-
работавшие в органах власти многие 
годы, обижаются, когда их очередям 
на субсидию конца края не видать, а 
юная женщина получает ее без вся-
кого внятного обоснования. Та же 
Таня Исаева, вроде, не бедствует, 
за 2012 год задекларировала свы-
ше 600 тысяч рублей дохода по ос-
новному месту работы, да еще без-
возмездную субсидию на миллион 
триста тысяч. Еще у нее там значи-
лась одна квартира в безвозмездном 
пользовании, другая – в долевом 
строительстве. В этом году зарплата 
повысилась, могла бы справить но-
воселье и без бюджетной поддерж-
ки». Об отце Татьяны Исаевой ска-
жем, что в 2001 году он привлекался 
к уголовной ответственности по эко-
номической статье, за хищение. Но 
странным образом попал под амни-
стию.

ДЕЙСТВЕННЫЙ СПОСОБ 
БОРЬБЫ С КУМОВСТВОМ

А вот другой пример. В начале 
2014 года Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров провел совещание по 
вопросу родства руководителей ис-
полнительных органов государствен-
ной власти и подведомственных им 
учреждений. На встрече были заслу-
шаны развернутые справки замести-
теля Председателя Правительства 
Лейлы Гадаборшевой и заместителя 
Руководителя Администрации Гла-
вы РИ Муссы Горчханова о работе, 
проделанной в этом направлении во 
исполнение поручения руководите-
ля региона от 14 октября минувшего 

года.
Мусса Горчханов доложил, что 

в ходе проверочных мероприятий 
выявлено 299 фактов близкого род-
ства сотрудников с руководством. 
«Близкородственные отношения 
мешают руководителю учреждения 
принимать принципиальные и объек-
тивные решения в работе. И с точки 
зрения этики это неправильно», - от-
метил он.

Юнус-Бек Евкуров довольно в 
жесткой форме потребовал от Адми-
нистрации Главы Ингушетии и аппа-
рата правительства активнее бороть-
ся с кумовством в исполнительных 
органах государственной власти и 
подведомственных им учреждениях 
- выявлять некомпетентных сотруд-
ников, имеющих родственников в ру-
ководящем звене. Это вам не мямля 
колхозник Игнатьев. Кстати, с начала 
года до апреля месяца Специальная 
комиссия в Ингушетии, выявляющая 
связанных прямыми родственными 
узами сотрудников государственных 
министерств и ведомств, уволила 
более 50 человек.

Родственные отношения, непо-
тизм и кумовство в сфере госслуж-
бы исторически считаются корруп-
циогенным фактором и зачастую 
приводят к ситуации, при которой 
интересы семьи преобладают над 
интересами общества и государства, 
— говорит эксперт НИИ проблем 
коррупции Артем Кирьянов. Когда в 
Чувашии будет составлена програм-
ма по освобождению чиновничьих 
мест от родственников? Требуем ре-
ализации данной программы.

Сергей ИВАНОВ.

ГАЛИНА ТАРАСОВА: 
ЗАКОН НЕ ПИСАН

ДЛЯ СВОИХ

СИСТЕМА ПРОКУРАТУРЫ 
ПРЕВРАЩАЕТСЯ В КОРРУПЦИОННЫЙ СПРУТ

«Голубое лобби» и клановость. Непрофессионализм и стукачество. 
Подделка документов и пьяные ДТП. Об этих и многих других непри-
глядных явлениях, царящих сегодня в Генеральной прокуратуре в экс-
клюзивном интервью «Первому Антикоррупционному СМИ» рассказала 
бывший старший прокурор управления по надзору за расследованием 
особо важных дел ГП РФ Галина Тарасова.

От газеты «Взятка»: про клановость в прокуратуре мы писали много     
раз. А про пьяную езду читаем в этом номере  в статье «Нетрезвый про-
курор за рулем получил выговор и доплату к окладу». Система прокура-
туры сгнила  и пора задуматься над этим. Надо что-то делать.

— С какими проблемами Вам 
пришлось столкнуться, занимая 
высокую должность в ГП.

— Относительно моей высокой 
должности можно поспорить. Слово 
«Генпрокуратура» действует на лю-
дей, незнакомых с этой системой, как 
удав на кролика. У людей создаётся 
впечатление, что в этой организации 
все находятся на каких-то высоких 
должностях. На самом же деле, про-
курор или старший прокурор отде-
ла Генпрокуратуры по сути является 
обычным клерком. Как в любом дру-
гом федеральном ведомстве или ми-
нистерстве.

Специфика здесь заключается в 
уровне ответственности. Поскольку 

у такого «клерка» могут находиться 
в надзоре актуальнейшие уголовные 
дела, имеющие общероссийский и 
даже международный резонанс.

При переходе в ГП у меня не было 
идеалистического представления о 
ней, поскольку уже имелся значи-
тельный стаж работы следователем и 
прокурором. Но я считала, что эта ор-
ганизация должна подавать какой-то 
пример нижестоящим прокуратурам 
и по части организации работы, и по 
уровню кадрового состава.

— А на деле?..
— Для меня стало неприятной не-

ожиданностью, когда в управлении 
по надзору за расследованием особо 
важных дел я столкнулась с массовым 
расхищением бюджетных денег проку-

рорами. Например, они не приходили 
на работу, но получали зарплату.

В других организациях за это нака-
зывают довольно сурово — чиновники 
местных администраций за прогулы 
даже получали по суду условные сро-
ки. Есть факты обвинения в должнос-
тном подлоге руководителей полиции, 
которые отмечали рабочие дни своим 
сотрудникам, отсутствовавшим без 
уважительных причин.

А в ГП, примерно с 2009 года, по-
добная ситуация начала преподно-
ситься начальником управления как 
нормальная. Можно даже сказать, что 
с его подачи сформировалась целая 
группировка прокуроров, допускаю-
щая подобные вещи.

Они препятствовали коллегам осу-

ществлять прокурорский надзор за от-
дельными уголовными делами. В не-
которых случаях имелись основания 
подозревать наличие у них коррупци-
онного интереса.

— Неужели с этим нельзя никак 
бороться?

— Почему же. Неоднократно пода-
вались рапорты руководству. Но они 
исчезали или оставались без реаги-
рования. При этом по делам, находив-
шимся в непосредственном надзоре 
участников группировки, люди неред-
ко оказывались незаконно привле-
чены к уголовной ответственности и 
заключены под стражу. А отчёты укра-
шались приписками, ничего общего не 
имевшими с реальными результатами 
работы.

Коллеги, пытавшиеся как-то урезо-
нить участников этой группировки, при 
содействии их покровителей из числа 
руководства ГП, подвергались слу-
жебному преследованию, депреми-
рованию, снижению доплат, клевете, 
увольнению…

— Что изменилось в Генпроку-
ратуре, начиная с Вашего поступле-
ния на службу и до того момента, 

(Прод-ие на стр. 7)
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мы для последующего использо-
вания полученной информации 
в своих корыстных целях.

Личность Матросова Василия 
весьма скользкая. Такое ощуще-
ние возникает, когда начинаешь 
пробивать его по Интернету.

Например, в феврале 2008 
года Калининский районный суд 
приговорил его к 6 месяцам ус-
ловного лишения свободы и 
50-тысячному штрафу за сбыт 
суррогатного вина. Он решил-
ся на обман, будучи одновре-
менно финансовым директором 
ОАО «Алатырский пищекомби-
нат» и генеральным директором 
ООО «Торгово-промышленный 
дом «Сударь». Под видом вин 
«Вермут розовый», «Анапа» и 
«Портвейн 777», якобы изготов-
ленных пищекомбинатом, реа-
лизовывал оптом предприятиям 
и предпринимателям спиртосо-
держащую жидкость. А чтобы 
подделка выглядела натураль-
ной, на бутылках использовал 
этикетки с товарным знаком 
Алатырского пищекомбината, 
федеральные и региональные 
специальные марки, фальши-
вые документы об отпуске «вин» 
на реализацию «Сударю». В ре-
зультате действий Матросова  
Василия Петровича ОАО «Ала-
тырский пищекомбинат» был 
причинен крупный ущерб в раз-
мере около 835 тыс. рублей. А 
не реализовывает ли Матросов 
и сейчас контрафактный алко-
голь? Странные его подельники: 
один уже осужден, а второй на-
ходится под следствием за ана-
логичное преступление.

Вот этот самый Матросов, 
оказывается, в  дружеских отно-
шениях с бывшим высокопостав-
ленным сотрудником прокурату-
ры Агваном Мардояном. У всех 
на слуху как клан Мардоян бо-
дается со строительной компа-
нией «Три АсС». По заявлению 
хозяина одноэтажного дома при-
знано незаконным строитель-
ство целого микрорайона. Как 
писала «Правда ПФО», на пути 
строителей оказался небольшой 
участок с домом постройки 1960-
х годов, принадлежащий граж-
данкам Рыжовой и Кудрявцевой. 
Супругом Кудрявцевой оказался 
бывший сотрудник прокуратуры 
Агван Мардоян, и переговоры с 
ним оказались существенно бо-
лее сложными, чем изначально 
планировалось. «Сначала обща-
лись с ним хорошо – чай пили, 
коньячок. Решили - давайте вме-
сте поищем варианты. Мы ему 
нашли отличный дом по Комму-
нальной слободе площадью в 
120 квадратов. Он осмотрел и 
говорит – «вы меня дешево це-
ните». Сам он присмотрел себе 
апартаменты стоимостью 16 
миллионов рублей за половину 
частного дома по улице Правая 
Набережная Сугутка, 11. Если бы 
мы согласились, строительство 
для нас стало бы убыточным. 

Мы отказались пойти на его ус-
ловия – тогда он сказал «ну, ре-
бята, теперь вы узнаете, кто я 
такой». И вот результат: против 
нас развязана полномасштаб-
ная война с привлечением цело-
го штата юристов и прокуратуры 
республики», - заявил «Правде 
ПФО» директор «Три АсСа» Ан-
дрей Табаков.

Добавим небольшие штрихи 
к портрету Агвана Мардояна. 7 
мая 2010 года, после 9 часов ве-
чера, Агван Мардоян, управляя  
машиной «Инфинити» с госно-
мером А789РА-21, стал участни-
ком ДТП с участием ВАЗ-211003. 
Первоначально виновником ДТП 
был признан водитель «десят-
ки», но затем решение было 
оспорено. Мардоян с измене-
нием решения не согласился и 
обжаловал его – впрочем, безу-
спешно. Цена вопроса составля-
ла 500 рублей. 10 сентября 2010 
года Московский районный суд 
вынес решение по делу об адми-
нистративном правонарушении 
и отменил его в связи с отсут-
ствием состава административ-
ного правонарушения.

Сделка по продаже фирмы 
ООО «Озон» в 2012 году не со-
стоялась. Но она имела послед-
ствия. Сын Агвана Мардояна, 
друга ООО «Торгово-промыш-
ленный дом «Сударь» Матро-
сова  – Левон -  14 марта 2013 
года подает исковое заявление 
в Калининский районный суд г. 
Чебоксары о взыскании долга. 
Якобы 15 июля  2011 года Ле-
вон Мардоян заключил договор 
уступки права требования, со-
гласно которому ООО «Бриз» 
переуступило Левону право тре-
бования денежного долга  за по-
ставленную продукцию на сумму 
1 миллион 212 тысячи 195 ру-
блей с ООО «Озон». А что ж он 
2 года молчал? Было  и второе 
подобное заявление, там фигу-
рировала фирма ООО «Алкоопт-
торг» и сумма 2 миллиона 289 
тысячи 878 рублей. По словам 
руководителя ООО «Озон» эти 
фирмы закрылись в 2011 году, и 
все долги были погашены – все 
подтверждается  документами. 
При наличии долга эти фирмы 
могли и сами обращаться в суд, 
а не переуступать ее и закры-
ваться. 

21 марта 2013 года ООО 
«Озон» обратилось с заявле-
нием на имя начальника управ-
ления МВД России по городу 
Чебоксары о совершении мо-
шенничества в особо крупном 
размере со стороны Мардояна 
Л.А. (КУСП № 3535 от 15.01.2014 
г.) Целый год это дело пинают из 
одного ведомства в другое.

В рамках проводимой провер-
ки были опрошены лица, подпи-
си которых «якобы» стоят в до-
говорах уступок от 15 июля 2011 
года.

В суд были представлены 
объяснения главного бухгалтера 
Такбаева Р.Б. и директора Бе-
резгова Р.Х. ООО «Бриз» от 16 

сентября 2013 года, в которых 
сказано, что Такбаев Р.Б не зна-
ет и никогда не был знаком с Ле-
воном Мардояном. Квитанция, 
представленная Мардояном Л.А. 
в суд, ни одному из них не зна-
кома, в их организации исполь-
зовался  другой бланк квитанции 
к приходно-кассовому ордеру, 
к тому же ООО «Бриз» налич-
ных расчетов не вело. Берез-
гов Р.Х., который единственный 
имел право подписи, пояснил, 
что никогда, никакого договора 
уступки от 15 июля 2011 года с 
Мардояном не подписывал. А 
ООО «Озон» задолженности 
перед ними не имел. Согласно 
объяснениям генерального ди-
ректора и главного бухгалтера 
ООО «Алкооптторга» Живчикова 
Н.Н. от 10 апреля 2013 года он 
никакого Левона Мардояна не 
знает, никогда не видел, денеж-
ных средств в размере 2 289 878 
рублей от него не получал, до-
говор уступки права требования 
долга с ООО «Озон» от 15 июля 
2011 года не подписывал… Суд 
не счел необходимым принять 
их во внимание, решив проигно-
рировать.

Эти фирмы закрылись в 2011 
году. Решением Калининского 
районного суда в пользу Мар-
дояна с ООО «Озон» были взы-
сканы вышеозвученные суммы.  
Судьей по обоим судебным де-
лам была Степанова Зоя Анато-
льевна.

Верховный суд Чувашии 
решение о взыскании с ООО 
«Озон» в пользу Мардояна 2 
289 878 рублей не поддержал 
и ограничил сумму взыскания 
до чуть более 370 тыс. рублей. 
После решения Верховного суда 
ООО «Озон» написал заявле-
ние о фальсификации договора 
Мардояном и попросил прове-
рить этот вопрос СУ СКР по Чу-
вашии. Согласно постановлению 
от 9 января 2014 года, уголов-
ное дело решено было не воз-
буждать по статье 303 УК РФ в 
виду недобытости доказательств 
по материалам проверки, но при 
этом  подчеркнули, что имеются 
достаточные данные, указываю-
щие на признаки преступления  
предусмотренного частью 3 ста-
тьи 159 УК РФ, а в соответствии 
со ст. ст. 150, 151 УПК РФ произ-
водится следователями органов 
внутренних дел, материал про-
верки подлежит направлению по 
подследственности в УЭБ и ПК 
МВД по ЧР для проведения про-
верки в порядке ст. ст. 144-145 
УПК РФ. Это уже для ведомства 
господина Толстова В.М. – зам-
министра МВД ЧР.

Решение Калининского рай-
онного суда о взыскании с ООО 
«Озон» в пользу Мардояна Л.А. 
денежных средств в размере 1 
212 195 рублей Верховный суд 
Чувашской Республики не под-
держал, отказав Мардояну Л.А. 
и удовлетворив встречный иск 
ООО «Озон», признав договор 
уступки права (требования) от 

15 июля 2011 года недействи-
тельным.

Заметим, что в суд Левон 
Мардоян по обоим делам пред-
ставил абсолютно идентичные 
документы, изменив только сум-
мы и реквизиты одной из сто-
рон «сделки» (бланки договоров 
цессии, акты сверок, квитанции 
к приходным кассовым орде-
рам). Также он предоставил в 
суд квитанции, свидетельствую-
щие о том, что купил долги ООО 
«Озон», отдав за них наличные 
денежные средства в размере 
более 3 500 000 рублей. Инте-
ресно, откуда у него такие деньги 
и почему он решил их «вложить 
в такое сомнительное мероприя-
тие». Ах да, самое смешное, что 
в попыхах составления докумен-
тов по оплате он растерял неко-
торые слова, так например вме-
сто слова квитанция написано 
«КИТАНЦИЯ», в расшифровке 
суммы 1 212 195 рублей указано 
«ОДИН МИЛИОН ДВЕСТИ ДВЕ-
НАДЦАТЬ»...

На руках у нас имеется объ-
яснение Левона Мардояна  сле-
дователю ОЭБиПК УМВД РФ по 
г. Чебоксары, где он напирает на 
амнезию и почти на каждый во-
прос отвечает «не помню».  Как 
он узнал о долгах, от кого, как, 
кому и когда передавал деньги 
тоже не помнит.

После того, как Мардоян Л.А. 
получил исполнительный лист 
на сумму чуть более 370 000 
рублей, он стал осуществлять 
прямой рейдерский захват ООО 
«Озон», который выражается в 
том, что Мардояном Л.А. было 
подано в Арбитражный суд Чу-
вашской Республики исковое за-
явление конкурсного кредитора 
о признании ООО «Озон» несо-
стоятельным (банкротом). Имен-
но для того, чтобы владельцы 
ООО «Озон» под давлением и 
страхом банкротства побыстрее 
выплатили ему 370 000 рублей.

Забавно, как отмечает ООО 
«Озон», особое внимание сле-
дует уделить тому факту, что оба 
договора уступки были заключе-
ны в городе Чебоксары, хотя ни 
Живчиков Н.Н., ни Березгов Р.Х., 
ни Такбаев Р.Б. никогда здесь не 
были  - это следует из их объяс-
нений. Денег они тоже не полу-
чали, значит Мардоян фактиче-
ски 15 июля 2011 года находился 
в одно и тоже время в городе 
Чебоксары, городе Москве и го-
роде Баксан КБР. Как же такое 
возможно? Просто сверхчеловек 
какой-то.

На сегодняшний день в пра-
воохранительных органах име-
ются новые объяснения Березго-
ва Р.Х. и Токбаева Р.Б., которые 
подтверждают все ранее сказан-
ное ими оперативным сотрудни-
кам. Также Токбаев Р.Б. и Жив-
чиков Н.Н. добавляют к ранее 
сказанному, что к ним наведыва-
ются люди, которые заставляют 
их подтвердить, что им знаком 

(Начало на стр. 1)
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Мардоян Л.А. и что такие сдел-
ки были осуществлены между 
ними.

Также в данных делах появ-
ляется новое связующее звено 
– Смирнова Нина Александров-
на (жительница города Нижний 
Новгород), которая якобы и есть 
«добытчик» всех документов 
и идейный вдохновитель. Она 
является другом Агвана Мар-
дояна и поэтому они, с его сы-
ном, решили при его поддержке 
провернуть миллионную аферу 
с ООО «Озон». Представляет-
ся она юристом и экономистом 
высшего класса. Да, да, именно 
при поддержке Мардояна стар-
шего. Ведь именно он, пользуясь 
своими прошлыми «заслугами» 
обивает пороги правоохрани-
тельных органов, оказывая вся-
ческое давление на следствие, 
пытаясь препятствовать возбуж-
дению уголовного дела в отно-
шении Левона. Все говорят, что 
он поменял свое кресло проку-
рорского работника на свободу 
своего сына – Левона.

Чем же по жизни занимается 
Мардоян Л.А. Он нигде не рабо-
тает, а занимается банкротством 
понравившихся ему фирм, там 
где есть чем поживиться; прогу-
ливает работу, а потом с шумом 
восстанавливается на ней в су-
дебном порядке требуя компен-
сации. Этим и живет, считая себя 
выдающимся юристом, хотя ни-
каких процессов на ум не прихо-
дят, где он выступал как специ-
алист. 

Также Левон был замечен в 
судебном разбирательстве в Мо-
сковском районном суде города 

Чебоксары, где он тоже «якобы» 
купил чужие долги и требовал их 
возврата. То есть схема по ра-
боте в судебном порядке с фик-
тивными договорами уступок это 
для него отработанный матери-
ал.

Кстати, ведь в отношении 
взыскании денег с ООО «Озон» 
Мардоян изначально обратил-
ся в Калининский районный суд 
города Чебоксары еще в авгу-
сте 2012 года (ООО «Озон» об 
этом ничего не знало). Тогда ему 
было возвращено исковое за-
явление с формулировкой «НЕ 
ПОДСУДНО ДАННОМУ СУДУ». 
И кем же вы думаете, конечно, 
судьей Степановой Зоей Анато-
льевной. Интересно, а почему 
не подсудно.  Значит, если не 
районному, значит Арбитражно-
му должно быть. Но в Арбитраж-
ном суде, конечно такая афера 
с документами не прошла бы. 
Но Мардоян Л.А. не растерялся, 
подправил видать что-то и снова 
обратился в октябре 2012 года 
в Калининский районный суд го-
рода Чебоксары с аналогичным 
иском. Ну и конечно дело попало 
уже к знакомой нам Степановой 
Зое Анатольевне. Она не разби-
раясь вынесла заочное реше-
ние, которое, когда о нем узнало 
ООО «Озон», было отменено 25 
марта 2013 года. Но после от-
мены она вынесла абсолютно 
идентичное решение, не взирая 
ни на что. Также она не забыва-
ла и наложить обеспечительные 
меры в отношении имущества и 
денежных средств ООО «Озон» 
на сумму более 3 500 000 ру-
блей. Из этой суммы осталось 
только чуть больше 370 000 ру-
блей. Так как же можно квалифи-

цировать действия судьи в дан-
ной ситуации: безграмотность, 
халатность или личная заинте-
ресованность?

Не забудем упомянуть и отно-
шения между Мардояном Л.А. и 
судебным приставом-исполните-
лем Межрайонного отдела служ-
бы судебных приставов Ивано-
вой Викторией Владимировной, 
которая рьяно помогала ему в 
получении денежных средств с 
ООО «Озон» по заочному реше-
нию, быстренько наложив обе-
спечительные меры и не снимая 
их даже тогда, когда отменили 
заочное решение, объясняя это 
в личной беседе с руководите-
лем ООО «Озон» тем, что: «ЗА-
ЧЕМ СНИМАТЬ, ЕСЛИ ПОСЛЕ 
ЗАОЧНОГО ВСЕ РАВНО БУ-
ДЕТ ТАКОЕ ЖЕ РЕШЕНИЕ, ВЫ 
ВЕДЬ ВСЕ РАВНО МАРДОЯНУ 
ДОЛЖНЫ». А после успешных 
действий с ее стороны по па-
рализации деятельности ООО 
«Озон», они не забыли с Мардо-
яном Л.А. отметить это событие 
в ночном клубе нашего города – 
«Брюсселе».

Тут, конечно, у Вас возникнет 
вопрос, зачем Мардояну Л.А. ну-
жен ООО «Озон»?

Ну, как же, ведь он хочет за-
рабатывать большие деньги при-
соединившись к Матросову В.П., 
Алексееву А.А. и Сарову. А для 
этого ему нужна фирма, имею-
щая лицензию на осуществле-
ние оптовой продажи алкоголь-
ной продукции.  Ведь не хватает 
только ее: уже есть снабжен-
цы – Матросов В.П., Алексеев 
А.А., Саров; юрист и экономист 
– Смирнова Н.А., правозащитник 
– адвокат Шатохин; поддержка 
со стороны правоохранительных 

органов, в лице сослуживцев 
отца и полная безнаказанность.

Только 31 марта 2014 года 
по материалам проверки № 378 
пр-14 Следователем по особо 
важным делам следственно-
го отдела по городу Чебокса-
ры следственного управления 
Следственного комитета РФ по 
Чувашской Республике возбуж-
дено уголовное дело по ч. 1 ст. 
303 УК РФ в отношении неуста-
новленных лиц по гражданскому 
делу № 2-1414/2013 (на 1 212 
195 рублей). Как же они не уста-
новлены, если есть все сведения 
об образовавшейся ОПГ.

Но Уголовное дело так не воз-
буждено по ст. 159 УК РФ, хотя 
есть все необходимые для этого 
документы. А почему? 

В этой ситуации имеет место 
быть явное противостояние кор-
рупции закону. Так куда же нуж-
но обращаться за защитой своих 
прав, если правоохранительные 
органы за одно с антизаконника-
ми?

ООО «Озон» не сидит на ме-
сте сложа руки, а напротив – бо-
рется за свои права. Обществом 
подано исковое заявление в Ле-
нинский районный суд города 
Чебоксары о признании недей-
ствительным договора уступки 
от 15 июля 2011 года, заклю-
ченного между Мардояном Л.А. 
и ООО «Алкооптторг» на сумму 
2 289 878 рублей, производство 
по которому приостановлено до 
окончания проверки и принятия 
процессуального решения по за-
явлению ООО «Озон» о совер-
шении мошенничества со сторо-
ны Мардояна Л.А.

Николай ВАСИЛЬЕВ.

(Начало на стр. 3)

CОЛНЕЧНЫЕ ЗАЙЧИКИ ЗАМЕТАЮТ СЛЕДЫ
(Начало на стр. 1)

Востока. Только на одном Богучан-
ском алюминиевом заводе (холдинг 
«Русал») было бы создано до 10,0 
тыс. новых рабочих мест, что несо-
поставимо с предполагаемой чис-
ленностью «Хевела» к концу 2014 г. 
в 300 человек.

Наконец, попробуем найти от-
вет на вопрос, в чем заключается 
экономический интерес от потенци-
ального производства ВИЭ за бас-
нословные бюджетные средства да 
ещё по устаревшим технологиям? 
Четкого ответа, как представляется, 
не дадут ни в Минэнерго, ни в «Ро-
снано», ни в «Ренове». Собствен-
ный вариант ответа будет представ-
лен чуть ниже.

КОРОТКО О ГЛАВНОМ
Не зря в народе говорят – сколь-

ко веревочку не вить, а концу быть. 
А пока конец не наступил, Игорь 
Ахмеров щедро раздает пустые 
обещания возвести в различных ре-
гионах бесчисленные «солнечные» 
мощности. Так, в прошлом году «Хе-
вел» в лице Ахмерова заявил, что 

в 2015-2017 гг. намерен инвести-
ровать в строительство солнечных 
электростанций в Оренбургской 
области, Башкирии и республике 
Алтай свыше 11 млрд. рублей, а в 
рамках XII Международного инве-
стиционного форума в Сочи под-
писал соглашение о строительстве 
в Ростовской области солнечных 
электростанций мощностью до 80 
МВт общим объёмом инвестиций в 
3 млрд. рублей.

Интересная картина: завод в Чу-
вашии никак не запустится, рефи-
нансировать затраты не удается, 
конкурентоспособность будущей 
продукции под большим вопросом, 
а Игорь Ахмеров щедро раздает 
обещания и автографы несведу-
щим в вопросах ВИЭ региональным 
руководителям. Неужели ничего не 
боится?

Не боится, поскольку постоянно 
проживает в Цюрихе, а в России 
бывает «в командировках». Да и 
офис «Хевела» почему-то распо-
ложен не в чувашском Новочебок-
сарске по месту дислокации буду-
щего производства, а в Москве на 

Красной Пресне. Видимо, Ахмерову 
туда из Шереметьево ближе, да и 
в Чувашию бизнес-аристократии 
часто ездить ни к чему. А если за-
пахнет жареным, можно будет спо-
койно остаться в тихой Швейцарии, 
неторопливо пересчитывая «сэко-
номленные» для себя бюджетные 
(народные) деньги?

Судя по всему, подобные пер-
спективы начинают осознавать и в 
«Ренове», не зря же представители 
топ-менеджмента Группы откровен-
ничают, что деятельностью Игоря 
Ахмерова недовольны и в перспек-
тиве могут провести внутреннее 
расследование с возможной пере-
дачей результатов в правоохрани-
тельные органы. Сам же Ахмеров, 
как полагают наблюдатели, не ску-
пится на угрозы всем, кто осмелит-
ся на критику.

ЗАМЫКАНИЕ
А теперь осмелюсь предложить 

собственный вариант ответа на во-
прос, кому все это безобразие вы-
годно. Итак экспертная версия: ещё 
незапущенное производство уже 
сегодня можно смело отправлять в 

утиль, разбазаренных бюджетных 
денег не вернешь, очередные пор-
ции оправдательной лапши навер-
няка готовы, а сам глава «Хевела» 
не сегодня-завтра заявит о мифи-
ческих притеснениях и невозможно-
сти приехать в Россию из «родной» 
Швейцарии. В итоге, рано или позд-
но мы станем свидетелями рас-
крытия очередной аферы, в кото-
рой кто-то сначала за счёт средств 
бюджета частично покрыл недоста-
ток финансовых ресурсов, потом 
подзаработал на строительстве и 
закупке устаревших ноу-хау и про-
изводственного оборудования, а за-
тем свалил все грехи на потерявше-
гося за границей стрелочника.

Может, пока еще не поздно, 
Счетной палате и Следственному 
комитету России все-таки обратить 
взоры и на сам горе-проект, и на 
фигуру его «цюрихского» руководи-
теля?

Никита Кричевский, доктор 
экономических наук, профессор, 

специально для Агентства 
федеральных расследований 

FLB.ru
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Обычное задержание глубо-
кой ночью в Чебоксарах дорож-
ным патрулем нетрезвого во-
дителя обернулось серьезным 
скандалом в правоохранитель-
ной системе Чувашии. 

Ведь за рулем подшофе оказа-
лась помощник прокурора одного 
из районов столицы Чувашии. Ее 
по-джентльменски пытался выру-
чить пассажир, утверждавший, что 
именно он управлял автомобилем. 
При ближайшем рассмотрении вы-
яснилось, что этот благородный 
попутчик также является сотруд-
ником сурового надзорного ведом-
ства, и его состояние кристально 
трезвым не назовешь. Эксперты 
единодушны в своем мнении: слу-
чись подобный казус с обычными 
гражданами – их дело за адми-
нистративное правонарушение 
очень быстро оказалось бы в суде 
с неизбежным лишением води-
тельских прав на серьезный срок. 
Но прокурорские работники поль-
зуются особыми привилегиями – к 
ним так просто и на патрульной 
машине ГИБДД не подъедешь.

Можно считать большой уда-
чей, что данный инцидент не 
обернулся аварией с тяжелыми 
последствиями. Роскошная ино-
марка двигалась по 
трассе весьма сво-
еобразно. «Около 
трех часов ночи 16 
марта ввиду неа-
декватного вожде-
ния транспортным 
средством была за-
держана Н. Киркина 
(на фото - ред.), – 
сообщили в своем 
рапорте сотрудники 
госавтоинспекции. 
– В автомобиле 
«БМВ-Х1» на пас-
сажирском месте находился Бо-
родин, который пытался утвер-
ждать, что именно он управлял 
автомашиной. Поскольку у обоих 
были явные признаки алкогольно-
го опьянения, их проверили на ал-
котестере «Юпитер». Результаты 
оказались положительными, Кир-
кина была отстранена от управле-
ния автомобилем».

Инспекторам дорожного движе-
ния в данном случае приходилось 
быть особенно аккуратными в под-
боре выражений. Ведь задержали 
они не совсем обычных любите-
лей под хмельком прокатиться с 
ветерком. Киркина является по-
мощником прокурора Калининско-
го района, а Бородин – помощник 
Алатырского межрайонного про-
курора. А служивые люди такого 
рода относятся к особому статусу.

«Привлечение прокурора к ад-
министративной ответственности 
на общих основаниях невозможно, 
– рассказал «Правде ПФО» юрист 
Виталий Семенов. – Ведь соглас-
но законодательству не допуска-
ются задержание, привод, личный 
досмотр прокурора и следователя, 
досмотр их вещей и используе-

мого ими транспорта, за исклю-
чением случаев, когда это пред-
усмотрено федеральным законом 
для обеспечения безопасности 
других лиц. В случае злостного 
нарушения ими правил дорожного 
движения проверка данного фак-
та должна проводиться органами 
прокуратуры, после чего должно 
быть принято решение о привле-
чении прокурора к административ-
ной ответственности за злостное 
нарушение ПДД. Несколько лет 
назад в одном из регионов был 
случай, когда сотрудника ГИБДД 
привлекли к уголовной ответствен-
ности за задержание и досмотр 
автомобиля прокурорского работ-
ника, предъявившего служебное 
удостоверение».

Действительно, соответству-
ющая ведомственная проверка 
была проведена, в результате ко-
торой появился приказ прокурора 
Чувашии Владимира Метелина.

«Помощник прокурора Кали-
нинского района Киркина по-
сле совместного употребления 
спиртных напитков с помощни-
ком Алатырского межрайонно-
го прокурора Д. Бородиным … 
управляла личным автомоби-
лем в состоянии алкогольного 

опьянения, – гово-
рится в этом доку-
менте. – В действиях 
Киркиной усматрива-
ются признаки пра-
вонарушения, пред-
у с м о т р е н н о г о 
статьей 12.18 части 
IКоАП РФ. Указан-
ные обстоятельства 
с в и д ет е л ь с т ву ют 
о совершении про-
ступка, порочащего 
честь прокурорского 
работника»…

Далее в приказе указывает-
ся, что Бородин, не принявший 
мер к ее отстранению от управ-
ления транспортным средством и 
пытавшийся ввести гаишников в 
заблуждение, тоже совершил не-
благовидный проступок и также 
нарушил присягу прокурора.

В итоге Киркиной объявлен 
строгий выговор, Бородину – вы-
говор, обоих лишили премии за 
первый квартал и обоим на пери-
од действия взыскания назначена 
добавка «за сложность, напря-
женность и высокие достижения в 
службе в размере 5 процентов от 
должностного оклада».

Последнюю формулировку из 
прокурорского приказа можно от-
нести к шедеврам  бюрократиче-
ского творчества. «Фактически им 
эту надбавку снизили до симво-
лических 5 процентов, она у них 
раньше гораздо больше была, – 
объяснил «Правде ПФО» источ-
ник в прокуратуре республики. 
– Но непосвященный человек из 
документа этого не поймет. Туда 
вкралась вообще грубая ошибка 
– указана не та статья кодекса об 
административных правонаруше-

ниях. Увы, но наше ведомство не 
является образцом в плане под-
готовки документов, допускаем 
много путаницы. Об этом даже на 
недавней сессии Госсовета респу-
блики говорили, нашему предста-
вителю приходилось извиняться 
перед депутатами».

Возвращаясь непосредствен-
но к инциденту на ночной дороге, 
наблюдатели отмечают, что вино-
вные по службе были наказаны не 
самым строгим образом.

«Обычно к сотрудникам право-
охранительных органов, замечен-
ных в управлении автомобилем 
в нетрезвом виде, применяются 
самые жесткие санкции вплоть до 
увольнения, – рассказал «Правде 
ПФО» руководитель «Центра об-
щественной безопасности» Аль-
берт Ильин. – Мы обращались в 
прокуратуру по поводу данного 
происшествия, нас там заверили, 
что материалы будут переданы в 
суд для разбирательства в адми-
нистративном порядке».

Трудно сказать, как будут в 
дальнейшем развиваться собы-

НЕТРЕЗВЫЙ ПРОКУРОР ЗА РУЛЕМ ПОЛУЧИЛ ВЫГОВОР И 
ДОПЛАТУ К ОКЛАДУ

ПООЩРИЛИ

тия. Но, как уже писала «Правда 
ПФО», применить суровые меры 
к прокурорским работникам даже 
их начальству не так-то просто не 
только в силу особого статуса. В 
это ведомство на службу просто 
так не попадают – многие сотруд-
ники имеют влиятельных покрови-
телей по семейной линии. Видно, 
и пьянство за рулем здесь не по-
вод для кардинальных шагов, хотя 
все знают, нетрезвые водители 
– потенциальные убийцы. В про-
шлом году они спровоцировали в 
республике 153 аварии, в которых 
погибли 15 человек, а  223 были 
ранены.

 «Правда ПФО» будет следить 
за развитием событий.

Автор: Александр БЕЛОВ.
«ВЗЯТКА»: Неаккуратно гото-

вит  прокурор Чувашии докумен-
ты. В приказе инициалы Бородина 
Дмитрия в одном месте указаны 
неверно. Блоггеры считают, что 
Киркина - дочка близкого челове-
ка Метелина, поэтому  поощрение 
вместе наказания. Вот такой бар-
дак творится у нас в Чувашии.
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ОБОРОТНИ

А НЕ ПРОДАЛСЯ - ЛИ МАЙОР ПОЛИЦИИ ВАШУРОВ? 

Вот такой ответ прислал ст. УПП отдела МВД по Ядринскому району майор 
полиции Вашуров А.Г. ( на фото - ред.) 

Мол, в 1984 году тогдашний директор «Племконезавод им. В. И. Чапаева» 
Политов В.К.  договорился с неустановленным трактористом, который и 
сделал запруду. А вот нам хотелось бы знать, что за ров идет от реки Черная  к 
Суре. На фото еще видна ограда вдоль рва.  Об этом Вашуров молчит. А Поли-
тов В.К.  сейчас работает у Маловых. Связи не чувствуете?

Кстати, 18 февраля руководитель Управления Федеральной Службы  по над-
зору в сфере природопользования по Чувашской Республике В.А. Косачев вы-
слал в редакцию письмо, что «работы по изменению русла р.Черная прове-
дены неустановленными лицами в неустановленное время. Визуально, с 
учетом снежного покрова толщиной 0,5 м и более, вышеуказанные работы  
производились не позднее осени 2013 г.» 

Как  видим, письмо руководителя Управления Федеральной Службы  по над-
зору в сфере природопользования по Чувашской Республике В.А. Косачева и 
определение ст. УУП отдела МВД по Ядринскому району майора полиции Вашу-
рова А.Г. в точке времени и даты работ по изменению русла р.Черная разнятся. 

Кстати, на фото ров свежий. Или майор полиции Вашуров А.Г. настолько 
слеп, что этого рва около заимки не заметил. Или он продался с потрохами? По 
данному вопросу мы уже направили заявление. Майор полиции Вашуров А.Г.  
совершил должностное преступление и укрывает  претсупников - клан  Маловых.

А пока Чебоксарской межрайонной природоохранной прокуратурой по ре-
зультатам рассмотрения информации о нарушениях требований водного и зе-
мельного законодательства при размещении ОАО «Ядринмолоко» объектов хо-
зяйственной деятельности в пределах береговых полос и водоохранных зон рек 
Сура и Черная, в Ядринский районный суд Чувашской Республики направлено 
исковое заявление с требованием обязать ОАО «Ядринмолоко» обеспечить сво-
бодный доступ граждан к двадцати метровой береговой полосе водного объекта 
общего пользования реки Черная, а также  оборудовать хозяйственные объек-
ты, размещенные ОАО «Ядринмолоко» в границах водоохранных зон рек Сура 
и Черная, сооружениями, обеспечивающими охрану указанных водных объектов 
от загрязнения, засорения, заиления и истощения вод в соответствии с водным 
законодательством и законодательством в области охраны окружающей среды, 
путем обустройства территории базы отдыха ОАО «Ядринмолоко» системой от-
вода ливневых и талых вод и локальными очистными сооружениями для очистки 
вышеуказанных вод.

Максим НИКОЛАЕВ.

«Правда ПФО» сообщает, что в Госсо-
вете республики рассматривается пер-
сональное дело лидера местных едино-
россов Николая Малова.  О фальшивой 
декларации Малова мы писали в прошлом 
номере газеты.

«Комиссия собиралась один раз, приняла 
решение запросить у прокуратуры дополни-
тельные сведения, – сообщил «Правде ПФО» 
источник в Госсовете. – Очевидно, что наш кол-
лега представил неполные сведения, но важно 
понять, почему это произошло: виноват ли он 
лично  или допущена какая-то бухгалтерская 

ошибка». Как можно ошибаться? Николай Ма-
лов не знает сколько зарабатывает?  Кстати, 
любой госслужащий может быть уволен, если 
сообщил в своей декларации недостоверные 
сведения о доходах. Так решил Конституцион-
ный суд в феврале этого года.

 Решение Конституционного суда касается 
и депутата Кушева, знает ли он о таком реше-
нии?  «Буду откровенен: в справках большин-
ства парламентариев можно найти всевозмож-
ные проколы, – поделился с «Правдой ПФО» 
депутат Госсовета, член комиссии по проверке 
деклараций Игорь Кушев. – Поймите, речь не 

идет о сокрытии собственности или доходов, 
налоги-то за все уплачены. А эти справки за-
частую воспринимаются как формальность. 
Нужно специального бухгалтера нанимать, 
чтобы фиксировать каждый приход-расход. Но 
приведенные сведения ни на что не влияют 
– членам депутатских семей не возбраняется 
хорошо зарабатывать». Спич депутата Игоря 
Кушева расходится  с решением Конституци-
онного  Суда.  Похоже на то, что рука руку моет, 
а депутаты друг другу задницы прикрывают.

Ждем развития дальнейших событий. 
Сергей ИВАНОВ.
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СИСТЕМА ПРОКУРАТУРЫ 
ПРЕВРАЩАЕТСЯ В КОРРУПЦИОННЫЙ СПРУТ

когда Вы были вынуждены уйти?
— Фактически я стала очевидцем 

стремительной деградации и коррум-
пирования отдельных подразделений 
ГП. Ранее я работала и на районном, 
и на областном уровнях. Да, там тоже 
случались нарушения, недостатки в 
работе и преступления прокурорских 
работников. Но это были отдельные 
факты. Нельзя сказать, что они поощ-
рялись. Следовали и наказания, хотя 
и факты укрывательства были.

В то же время мне посчастливи-
лось работать и во вполне професси-
ональном коллективе одной из район-
ных прокуратур, уровень которой был 
на несколько порядков выше того, что 
я увидела в Генпрокуратуре.

С массовыми нарушениями закон-
ности я столкнулась именно в высшем 
надзорном органе. Причём с момента 
своего прихода я наблюдала развитие 
этой ситуации по нарастающей. От бо-
лее или менее стабильной обстановки 
— до полного бардака.

Хотя, по свидетельствам бывших 
коллег, деградация сейчас происходит 
и на низовых уровнях. Она носит то-
тальный характер.

Система прокуратуры превраща-
ется в коррупционный спрут, работа-
ющий на себя и в целях оправдания 
своего существования. Прокуроры, 
являющиеся рейдерами, «крышеваль-
щиками», нелегальными коммерсан-
тами, наркоманами и алкоголиками, 
становятся обыденным социальным 
явлением.

— Если вообще какой-то кон-
троль за сотрудниками прокурату-
ры? Или они являются «неприкаса-
емыми»?

— Отдельные вопросы в рамках 
своей компетенции вправе проверять 
Счётная палата. В остальном прокура-
тура — безнадзорна. Она сама упол-
номочена надзирать за законностью 
во всех сферах деятельности.

Такая ситуация приемлема в слу-
чае профессионального и законопо-
слушного кадрового состава и постро-
ения работы в рамках закона. Но в 
нынешней ситуации возрастающей 
коррумпированности и снижения про-
фессионализма, такое положение дел 
является катастрофическим.

Неприкасаемость прокуроров, со-
вершивших преступления, зачастую 
обеспечивается самой прокуратурой, 
наделенной правом отменять поста-
новление о возбуждении уголовного 
дела, принимать решение об утверж-
дении обвинительного заключения 
либо до бесконечности возвращать 
уголовные дела против прокуроров на 
доследование.

На этом фоне можно смело гово-
рить о колоссальной латентной пре-
ступности в органах прокуратуры и 
укрывательстве сотен преступлений 
её сотрудников.

Так до настоящего времени не 
предстали перед судом прокуроры, 
обвинённые в покровительстве неле-
гальному игорному бизнесу в Подмо-
сковье. Генпрокуратура настаивает на 
их невиновности. И в то же время на-
лицо её заинтересованность в исходе 

этого дела.
— Вы можете подтвердить свои 

слова?
— Я лично столкнулась с ситуаци-

ей, когда поданные мною в СК РФ со-
общения о преступлениях прокурор-
ских работников по мошенничеству, 
клевете, злоупотреблениях должност-
ными полномочиями были пересланы 
в Генпрокуратуру и там укрыты.

В качестве предлога выдвинуты 
смехотворные утверждения, что эти 
вопросы касаются трудовых отноше-
ний прокурорских работников и их ис-
полнительской дисциплины. Так мож-
но дойти до ещё более неадекватных 
заявлений о том, что изнасилования 
и убийства, совершенные прокурора-
ми, это — их личная жизнь, а пьяные 
прокурорские ДТП — это такие осо-
бые правила дорожного движения для 
этой касты неприкасамемых.

— Как попадают на службу в 
ГП? Какие особенные требования 
предъявляют к потенциальным со-
трудникам?

— В большинстве случаев — по 
знакомству, блату, в силу родственных 
связей. Но есть и фактор случайности, 
когда набирают и неблатных. Напри-
мер, в случаях неукомплектованности 
штатов.

Себя я всегда относила к числу не-
системных сотрудников. В Генпрокура-
туру попала из числа прикомандиро-
ванных следователей как раз в период 
неукомплектованности штатов.

При моем трудоустройстве осо-
бым требованием ко мне и ряду кол-
лег было предоставление сведений о 
том, что у нас имеется жилье, или мы 
в состоянии его приобрести. То есть, 
не будем претендовать на обеспече-
ние квартирами со стороны ГП. В про-
тивном случае, документы неблатного 
претендента просто не рассматрива-
лись.

Я предоставила документы о вы-
плате взноса по договору долевого 
участия в строительстве жилья в Мо-
сковской области. Хотя само по себе 
это требование является нарушением 
трудового законодательства. А ведь 
Генпрокуратура обязана за его соблю-
дением надзирать.

— Хотелось бы поднять пробле-
му клановости, есть ли такой фено-
мен в ГП? Сталкивались ли с этим 
лично Вы?

— Да, клановость в Генпрокурату-
ре существует. И сейчас это доведено 
до уровня абсурда. Более того, прин-
цип клановости стал основным в про-
куратуре.

Много семейных кланов, подчер-
киваю, кланов, а не прокурорских ди-
настий. Последние были типичны для 
времен СССР и 90-х годов прошлого 
века.

Династии отличались тем, что 
пришедшие в систему прокуратуры 
дети, внуки и племянники прокурор-
ских работников должны были демон-
стрировать высокий уровень знаний и 
профессионализм, чтобы не позорить 
своих родственников и не дать повода 
для заявлений о том, что их держат на 
работе исключительно по семейной 
протекции. Это было правилом с не-
многочисленными исключениями, ког-

да родственники прокурорских работ-
ников оказывались несостоятельными 
как профессионалы.

Сейчас исключение превратилось 
в правило. В семейных кланах род-
ственники, занимающие более высо-
кие посты или имеющие более дли-
тельный стаж, прикрывают безделье, 
откровенные нарушения и преступле-
ния младших членов клана.

— Например?
— В конце 2013 года появилась ин-

формация о ДТП с участием, также яв-
ляющегося сотрудником прокуратуры, 
пьяного сына одного из заместителей 
Генпрокурора. Общественности или 
прессе что-нибудь известно о том, как 
был наказан прокурорский работник, 
какие приняты меры? Прокуратура 
предпочла отмолчаться по ситуации. 
А ведь постоянные скандальные исто-
рии с детьми высокопоставленных 
прокурорских работников не прекра-
щаются.

Ещё есть кланы, созданные на поч-
ве национальной общности, на почве 
землячества, знакомства по совмест-
ной предшествующей работе в других 
ведомствах.

Например, Ангарское землячество. 
Генпрокурор, кстати, тоже выходец из 
тех краёв. «Земляки» помогают друг 
другу служебными квартирами, дач-
ными участками, прикрывают по ра-
боте.

— Сейчас стало модно рассу-
ждать о «голубом лобби»…

— Есть и «прокурорские гаремы» 
и «голубое лобби». А вообще, все эти 
группы, иногда отчасти перемешан-
ные между собой, находятся на осо-
бом положении и пользуются вседо-
зволенностью.

— Расскажите о кадровых про-
блемах, если таковые на ваш взгляд 
существуют в ГП? Соответствует ли 
уровень подготовки кадров занима-
емым высоким должностям?

— Кадровые проблемы в Генпро-
куратуре сходны с кадровыми пробле-
мами в других сферах. Катастрофи-
ческое снижение профессионализма. 
Формирование кадрового состава 
осуществляется в соответствии с уже 
озвученными принципами клановости. 
Во главу угла ставится личная предан-
ность, вплоть до поощрения доноси-
тельства. Уровень профессионализма 
принимается во внимание в послед-
нюю очередь.

Руководителями подразделений 
нередко назначаются люди, являющи-
еся морально и психологически незре-
лыми личностями. У них нет осознания 
того, что руководство людьми, прежде 
всего, предполагает ответственность 
за них, за организацию и результаты 
их работы. Они воспринимают руко-
водство как возможность кем-то поко-
мандовать, продемонстрировать себя 
и свою власть, поглумиться над под-
чиненными. Для таких руководителей 
все это — компенсация комплексов.

Ещё веселее, если бы не было так 
грустно, работать в подчинении лиц, 
которые в силу определенных воз-
растных или личностных изменений 
страдают патологической сексуальной 
озабоченностью, шпиономанией или 
проявлениями возрастной деменции.

В двух первых случаях несостоя-
тельные в профессиональном плане 
подчиненные выслуживаются, развле-
кая таких начальников беготней к ним 
с сальными анекдотами, рассказами о 
своих сексуальных делах, доносами о 
том, что «нашпионили» в течение ра-
бочего дня, подслушивая под дверью 
кабинетов коллег. В последнем случае 
прокурорам приходится каждый раз 
как первый раз докладывать началь-
нику об одних и тех же уголовных де-
лах, находящихся в их надзоре.

Ну и какой на этом фоне ша-
раш-монтажа может быть прокурор-
ский надзор за законностью? Он мо-
жет осуществляться только вопреки, а 
не благодаря такой обстановке.

О каком уровне подготовки кадров 
можно говорить, если сотрудники ГП 
позволяют себе предоставлять в суды 
фальсифицированные документы? 
Рисуют фальшивые отчеты о работе с 
целью продвижения по службе, полу-
чения премий и повышенных доплат. 
Сочиняют такие бредовые основания 
для отмены постановлений о прекра-
щении уголовных дел и других актов 
прокурорского реагирования, что их 
только сатирикам со сцены озвучи-
вать. Уровень работы некоторых про-
куроров оставляет впечатление, что 
«дипломы юристов они в переходе 
метро купили».

Конечно, профессионалы, грамот-
ные сотрудники и руководители есть. 
Но основной кадровой проблемой 
является то, что из прокуратуры в по-
следние годы активно вытесняются 
профессионалы. В отдельных случаях 
между ними и коррупционными груп-
пировками фактически идёт неглас-
ная война.

— Какие действия властей могут 
изменить ситуацию в ГП?

— Нынешнее состояние дел в 
Генпрокуратуре требует не менее 
кардинальных мер, чем те, что были 
применены в отношении Миноборо-
ны. Обстановка сходна с созданной 
Сердюковым и его окружением. С той 
лишь разницей, что в Генпрокуратуре 
она касается другой специфики дея-
тельности, связанной с правами граж-
дан, в том числе, и конституционными, 
основополагающими правами, попра-
ние которых осуждается в любом ци-
вилизованном обществе.

Если сейчас не принимать мер к 
прекращению заказных прокурорских 
проверок, торговли прокурорскими 
решениями по уголовным делам, по-
пустительства прокуроров незакон-
ному привлечению лиц к уголовной 
ответственности и укрывательства 
преступных действий средствами 
прокурорского надзора, подмены про-
курорского надзора за соблюдением 
уголовно-процессуальных, трудовых и 
других прав граждан самопиаром, ис-
кусственно созданными показателями 
и фальсифицированной отчетностью, 
а также незаконного вмешательства 
прокуратуры в осуществление право-
судия, то дальше ситуация будет толь-
ко ухудшаться.

Марина ИЛЬИНА.
Первое Антикоррупционное СМИ

(Начало на стр. 2)
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ОБОРОТЕНЬ
ИЗ ГРЯЗИ В КНЯЗИ, ИЗ КНЯЗЯ В ГРЯЗЬ

ДРУГ, ДОСТИГШИЙ ВЛАСТИ, ПОТЕРЯННЫЙ ДРУГ
 ГЕНРИ БРУКС АДАМС

(американский писатель и историк)

ДРУЖБА
С Ростиславом Тимофеевым судь-

ба меня свела во времена  рейдерско-
го захвата моего предприятия ООО 
«Агрофирма Лидер». 

Знал я его и раньше, но встречать-
ся  с ним  не доводилось.  Проблемы  с 
предприятием вынудили встретиться с 
председателем СХПК «Герой» Ростис-
лавом, так как в одиночку уже невоз-
можно было держать предприятие на 
плаву - нужны были советы. какая-то 
материально-техническая  помощь от 
соседа.

Я приезжал к нему в контору, пили 
чай, обсуждал с ним политические во-
просы.  Мое мнение, он тогда катего-
рически был против политики партии 
«Единая Россия», осуждал его дей-
ствия, гордился тем, что он не состоит 
ни в одной партии, и всегда стоит за 
народ. И хвастался тем, что у него все  
политические флаги есть. Его рассуж-
дения подкупали. Мои визиты видел 
народ села Акрамово (Шурча). Кстати, 
приезжал я к нему и домой.

Дальше он стал фокус-группой по 
обсуждению выпусков номеров газеты 
«Взятка», которую я начал выпускать 
в 2009 году. Как известно, посторон-
ний человек всегда замечает промахи. 
Ростислав Тимофеев вычитывал бу-
дущие статьи в газете, давал советы, 
некоторые  моменты советовал вы-
кидывать. В то время, когда мы с ним 
встречались за чашкой чая, были об-
суждения  о политике. Как я замечал, 
он всегда осуждал действия правящего 
президента, считал партию «Единая 
Россия» гробокопателем страны и пол-
ностью коррумпированной.

Как жаль, что я ошибся в нем и как 
он обманул меня, увидев во мне трам-
плин для старта во власть. Я извиня-
юсь перед земляками. Под личиной 
труженика, страдальца за земледель-
ца, оказывается, скрывался шакал, 
рвущийся во власть, готовый перегры-
зть горло любому. Прошу прощения за 
друга-хамелеона. Уже бывшего друга.

ДОРОГА ВО ВЛАСТЬ
20 декабря 2011 г. состоялось 14-

ое внеочередное заседание Моргауш-
ского районного Собрания депутатов 
Чувашии. В адрес районного Собрания 
депутатов поступило заявление главы 
администрации Моргаушского района 
Ю.А. Иванова о досрочном сложении 
полномочий главы администрации 
Моргаушского района. Этому способ-
ствовало ряд публикаций его деятель-
ности  в газете «Взятка», 3-х дневный 
пикет перед Домом правительства с 
требованием его отставки, позорный 

показ главы на 
канале НТВ. 
(Спасибо за ор-
ганизацию пикета 
депутату ГосСо-
вета ЧР Андрею 
Кулагину - ред.)

Встал  во-
прос о назначе-
нии главы ад-
м и н и с т р а ц и и .  
Воспользовав -
шись ситуацией я 
решил поставить 

порядочного, честного человека. До  
закрытия конкурсной комиссии (подачи 
заявлений) оставалось 5 дней. В кан-
дидаты на должность подал заявле-
ние Никитин В.Г. На сегодняшний день 
замглавы по строительству. 

Узнав, что назначение главы района 
курирует и решает кум главы Чувашии 
Игнатьева Федотов А.И. я встретился с 
ним в его офисе в «Чувашской топлив-
ной компании». В определенных кругах 
этот человек известен как «конь тро-
янский», вхож во властные кабинеты 
и является героем публикаций газеты 
«Взятка».

Я поинтересовался у Федотова: 
«Кого ты  хочешь назначить на долж-
ность главы  администрации Морга-
ушского района?» Он признался, что 
глава Чувашии Игнатьев дал зада-
чу  найти кандидата на опустевшее 
кресло и он выбрал жителя деревни 
Сидуккасы, директора Чебоксарского 
механико-технологического техникума 
Григорьева Станислава Порфирье-
вича. (Григорьев С.П. экс-директор 
Москакасинской школы. Вполне воз-
можно, что он станет вбудущем гла-
вой администрации - ред.) За полча-
са  беседы  Федотов пришел к выводу, 
что  Тимофеев Ростислав достойный 
кандидат. 

Он попросил номер его сотового те-
лефона. Хотя Федотов и руководитель 
землячества Моргаушского района, но 
он не знал его. Через час был телефон-
ный звонок Ростиславу  от Федотова и 
приглашение в администрацию главы 
Чувашии на следующий день на бесе-
ду. 

Вот таким макаром председатель 
сельскохозяйственного производствен-
ного кооператива «Герой» 27 января 
2012 года решением Моргаушского 
районного Собрания депутатов пятого 
созыва за №С-15/2 был назначен гла-
вой администрации Моргаушского рай-
она.

Вспомним интересный момент. Де-
путаты райсобрания не хотели видеть 
в Тимофееве главу администрации. 
Но, босс сказал... и скрипя зубами  ре-

шение свыше приняли.
Власть оказывается показывает 

истинную сущность человека. Попав 
в кресло главы Ростислав Тимофеев 
зазнался.  Сотрудничавший с газетой 
«Взятка» оборвал все контакты со 
мной и стал избегать встречи. Но за 
помощь в обустройстве его карьеры я 
ничего не требовал, только пожелал 
удачи со словами: «Работай честно и 
за народ».  Стали поступать жалобы 
на действия Ростислава. Народ жалу-
ется, очень много недовольных пред-
принимателей на его необоснованные 
притеснения. 

Даже депутат Моргаушского рай-
собрания Воробьев никак не может 
достучаться до него и до своих из-
бирателей через райгазету «Çĕнтерÿ 
ялавĕ». Об этом была публикация в 
газете в статье «Цензор». А депутат 
райсобрания Кожанов был обвинен  в 
сотрудничестве с газетой «Взятка» и по 
его словам, Ростислав высказался о га-
зете весьма негативно в экспрессивной 
форме. Именно эти депутаты Моргауш-
ского райсобрания депутатов  Кожанов 
и Воробьев поддержали назначение 
Тимофеева Ростислава. 

А ведь ранее, будучи простым пред-
седателем колхоза, Тимофеев сам со-
трудничал с редакцией,  хулил власть. 
Получается, он флюгер, т.е. меняет 
знамя при смене власти. Такому чело-
веку, оказывается, доверять нельзя! 

Считаю, главная цель в жизни Ро-
стислава — получить кресло, сидя на 
котором, можно стричь деньги. Выхо-
дит, его не интересует качество дела-
емой им работы, равно как и долго-
временные перспективы вверенного 

ему под управление объекта. И, разу-
меется, он совершенно не интересу-
ется тем, что будет с народом, за счет 
которой он живет. Ученые доказали, 
что, чем более высокий пост занимают 
люди, тем более критично они начина-
ют относиться к окружающим. При этом 
уровень их самокритики резко сокра-
щается. Вот из-за чего находящиеся во 
власти люди так легко идут на совер-
шение аморальных поступков, а то и 
преступлений. Кстати, это и проявляет-
ся в действиях Ростислава Тимофеева.

Добавим, ранее хуливший «Единую 
Россию» Ростислав Тимофеев сейчас 
является секретарем Моргаушского 
районного отделения партии  «Единая 
Россия». Вот и верь таким людям!

СВОИ ЛЮДИ
Коллектив ветеринарной станции 

Моргаушского района в этом году от-
метил 50-летний юбилей… За добро-
совестное исполнение служебных 
обязанностей в области ветеринарии 
Благодарность Государственной  ве-
теринарной службы Чувашской Респу-
блики объявлена Валентине Алексан-
дровне Тимофеевой, ветеринарному 
фельдшеру Акрамовского ветеринар-
ного участка бюджетного учреждения 
Чувашской Республики «Моргаушская  
районная станция по борьбе с болез-
нями животных»  Государственной ве-
теринарной службы Чувашской Респу-
блики. Она является супругой  нашего 
Ростислава Тимофеева. А чем другие 
ветеринарные фельдшера хуже жены 
главы администрации? Скромнее надо 
быть.

(Прод-ие на стр. 9)
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Жители Ярабайкасинского посе-
ления узнав о такой награде страшно 
были возмущены. Жалобы поступали в 
редакцию с просьбой  осветить данный 
вопрос.

Самым работающим ветеринаром 
является совершенно другая женщи-
на  - Татьяна Львова.  Татьяна Львова 
работает 15 лет, а жена Ростислава Ти-
мофеева работала всего 2 года под ее 
подчинением. Требования начальника 
не выполняла. 

Сначала было решено наградить 
Львову. Говорят, в «Моргаушской  рай-
онной станции по борьбе с болезнями 
животных» была подготовлена соот-
ветствующая бумага. Но... жена главы 
администрации, оказывается, важнее. 
Нахальным образом обидели Львову 
Татьяну. А если уйдет такой опытный 
специалист с работы, то наступит пол-
ный песец для Ярабайкасинского посе-
ления. Жители уважают ее труд.

Когда Тимофеева Валентина ра-
ботала в колхозе, говорят, половина  
колхозного стада страдала маститом, 
животные были без ветеринарного 
надзора. Абсолютно без надзора. Этим 
колхозом руководил его супруг Ростис-
лав Тимофеев. СХПК «Герой» и тогда, 
и сейчас, имея поголовье КРС, не имел 
и не имеет нормальные надои. 

Как видим, игнатьевская шушера 
хорошо пригрелась и все гребет под 
себя.

ГРЯЗЕМЕТАТЕЛЬНИЦА
Кстати, Валентина Тимофеева из-

вестна в Ярабайкасинском сельском 
поселении Моргаушского района весь-
ма экстравагантными выходками.

В октябре прошлого года жена гла-
вы администрации Моргаушского рай-
она произвела грязевую атаку на иму-
щество сельчанина деревни Шоркасы 
-  кидала комья грязи. Для такого кон-
фликта причины даже не было. Житель 
деревни Шоркасы вечером оставил 
возле своего дома на обочине грузо-
вик. А ночью разверзлись хляби небес-
ные, т.е. до утра шел дождь. Владельцу 
грузовика с утра надо было срочно вы-
ехать и он с огромным трудом выехал 
- земля превратилась в месиво. При 
этом, маневрируя, грузовиком он зае-
хал на противоположную обочину. Не 
повезло ему - напротив его дома живет 
теща Ростислава Тимофеева. Старая 
карга разругалась с ним, мол, он своей 
машиной разрушает дорогу и обочину. 
Из-за спешки он не стал приводить в 
порядок разбитую обочину, решив что 
после рейса загладит ее.  А приехав 
домой его чуть не прихватил кондратий 
- его новая, купленная месяц  назад, 
«Lada Калина», ворота дома, дом,  окна 
дома были заляпаны грязью. Вскоре 
выяснилось, что  его имущество грязью 
закидала Валентина Тимофеева, жена 
Ростислава. Житель Шоркасов пое-
хал домой к  Тимофеевым по поводу 
случившегося. Валентина призналась 
в гряземетании, и дала 300 рублей 
на мойку легковой автомашины. При 
этом разговаривала высокомерно. Как 
говорит житель Шоркасов, было ощу-
щение, что Тимофеевы небожители, 
а все остальные люди ничто. А глава 

(Начало на стр. 8) администрации Моргаушского 
района Тимофеев, муж Вален-
тины, просто отмолчался. До 
этого разговора он обращался 
к местным авторитетам, чтобы 
они разобрались с жертвой гря-
земетания.  Подлая и грязная 
выходка главы администрации 
ни в какие рамки не лезет. 

Дом и ворота жителя Шорка-
сов до сих пор в грязевых пят-
нах, а мойка машины  была су-
щим адом. При многодневном 
ожидании в разборе ситуации 
грязь на машине высохла.,  Та 
грязь,  что забилась между сте-
клом и дверями, не отмылась и 
царапало стекла. Машину при-
шлось отдать на полировку.

В  связи с произошедшим 
встает вопрос о психическом 
здоровье супруги главы адми-
нистрации Моргаушского райо-
на. Нормальный человек будет 
заниматься гряземетанием? 

Первая леди Моргаушская 
района от газеты «Взятка»  по-
лучает звание - «ГРЯЗЕМЕТА-
ТЕЛЬНИЦА».

ФОКУСЫ С ЗЕМЛЕЙ
Интересные метаморфо-

зы происходят с земельными 
участками в Моргаушском рай-
оне. На фото (нижнее фото 
на 8-й странице - ред.) мы 
видим участок земли, который 
из категории земель сельскохо-
зяйственного назначения был 
переведен в категорию земель 
для ведения сельскохозяй-
ственного производства. А да-
лее... для личного подсобного 
хозяйства. Земля принадле-
жит Алексееву. Читаем статью 
«Скелеты в шкафу ЗАО «Ин-
ститут «Чувашгипроводхоз» 
(газета «Взятка» № (58) 2014).

Постановление о переводе 
земель сельскохозяйственного 
назначения  в категорию земель 
для ведения сельскохозяй-
ственного производства подпи-
сал Ростислав Тимофеев (фото 
№1 - ред.). Эта земля находит-
ся на территории мехпарка. 

Затем постановление согла-
совывает глава администрации 
Ярославского сельского посе-
ления Моргаушского района Ко-
жевников. 

Как они протащили докумен-
ты через Кадастровую палату и 
превратили этот участок земли сель-
скохозяйственного производства для 
личного подсобного хозяйства? Вот хо-
телось бы это знать, что за махинации 
с землей? Какой интерес имел в этом 
деле глава администрации Моргауш-
ского района Р.Н. Тимофеев? Считаем, 
что по данному факту должно заинте-
ресоваться Следственное Управление.

НЕПОНЯТНАЯ РОКИРОВКА
На фото под № 2 мы видим заявле-

ние Ростислава Тимофеева начальни-
ку отдела  МВД РФ по Моргаушскому 
району ЧР Е.И.Плечову. В заявлениии 
Ростислав Тимофеев просит прове-
рить правомерность начисления ди-
ректором МУП «БТИ» Калининым В.К,  

самому себе  премии в размере 5 205 
рублей. Указанная премия  была назна-
чена Калинину В.К. приказом №28 от 
31 июля 2013 года. А заявление в  по-
лицию Тимофеев написал 10 сентября 
2013 года.

А теперь посмотрим на фотогра-
фию отмеченную цифрой 3.  На этот 
раз Ростислав Тимофеев просит анну-
лировать вышеозвученное заявление.  
Вроде бы все  понятно. Но, вот подо-
зрительно долго, почти месяц разни-
цы между этими заявлениями. Зачем 
отзывать заявление, пусть милиция 
проверяла бы наличие или отсутствие 
злого умысла при начислении премии. 
А не присутствует ли злой умысел у са-

мого  главы администрации Моргауш-
ского района Тимофеева? Якобы с Ка-
линина «ошибочно выданную премию» 
удержали через месяц с хвостиком. 
Наверное, возомнил себя  прокурором.  
Есть подозрения, что часть докумен-
тов, на которые ссылается Ростислав, 
подделаны. Служебный подлог?!

P.S. В следующих номерах мы про-
должим тему продажи, оформления  
земель в Моргаушском районе. Просим 
активно участвовать, делиться инфор-
мацией, помогать в распространении 
информации. Моргаушский район дол-
жен быть чистым от коррупции и мо-
шенничества.

Э.В.МОЧАЛОВ

25 АПРЕЛЯ ПРИГЛАШАЕМ ВСЕХ НА СХОД ГРАЖДАН С ТРЕБОВАНИЕМ ОТСТАВКИ  
ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИ МОРГАУШСКОГО РАЙОНА РОСТИСЛАВА ТИМОФЕЕВА
Место проведения митинга - село Моргауши, площадка перед  Домом Спорта. Начало 12.00 (мероприятие согласовано с властями)
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ДЕЛО ТРУБА
Редакция газеты «Взятка» редко 

пишет позитивное. Сегодня мы за-
полним это упущение  и похвалим  
сотрудников Моргаушского РОВД за 
раскрытие кражи труб в здании, где 
распологается редакция газеты «Взят-
ка», в деревне Ярабайкасы Моргауш-
ского района. Трубы, после реализа-
ции, предназначались для выпуска 
очередного номера газеты. Особенно 
подчеркнем профессиональную рабо-
ту замначальника Мясникова Михаила 
Мефодьевича. Преступление было 
раскрыто менее чем за полдня. Вором 
оказался местный житель по кличке 
Джони. 

«По итогам 1 квартала по  критериям 
оценки итогов деятельности ОМВД РФ 
по Моргаушскому району в республике 
занял 1 место. Но, несмотря на это, есть 
проблемы, над решением которых мы 
вместе должны работать. Самое глав-
ное – следует удержать эту позицию на 
должном уровне», - отметил заместитель 
начальника полиции министерства вну-
тренних дел РФ по Чувашской Республи-
ке И.Ю. Воробьев на совещании отдела 
МВД  РФ по Моргаушскому району по 
итогам 1 квартала 2014 года.

Выступая с докладом об итогах опе-
ративно-служебной деятельности отде-

ла, начальник отдела МВД  РФ по Мор-
гаушскому району Е.И. Плечов отметил, 
что «несмотря на имеющиеся проблемы, 
в целом удалось сохранить контроль 
за оперативной обстановкой». В своем 
выступлении Евгений Иванович далее 
подробно остановился на проблемах,  с 
которыми столкнулись в течение перво-
го квартала. В первую очередь, отметил 
рост преступлений на 9,1% с 88 до 96. Но  
сразу же надо добавить, в расчете на 10 
тыс. населения  на территории района 
совершено 27,9 (по республике – 29,1) 
преступление. Уровень преступности в 
Моргаушском районе остается ниже, чем 
в республике.

По словам Евгения Ивановича, сни-
зилось количество зарегистрированных 
сообщений и заявлений на 13,2%: с 1352 
до 1174. Среди «минусов» в деятельно-
сти отдела есть также рост тяжких пре-
ступлений, зарегистрировано и соверше-
но в отличие  от аналогичного периода 
прошлого года 3 особо  тяжких престу-
пления, допущен также рост количества 
умышленных нанесений вреда здоровью.

Снизился уровень раскрываемости 
преступлений на 2,7% и составил 80,2%. 
Сразу же хочется обратить внимание на 
то, что этот показатель выше республи-
канского (61,4%).

Особую тревогу вызывает и рост пре-
ступлений в общественных местах и на 
улице. Хотя при проведении культурных, 
спортивных, религиозных, а также по-
литических мероприятий не допущено 
массовых или  групповых нарушений об-
щественного порядка или фактов хули-
ганства.

Как сообщил в своем выступлении 
чуть позже заместитель начальника по-
лиции по ООП отдела МВД РФ по Мор-
гаушскому району В.А. Григорьев,  рост 
произошел за счет кражи с помещения, 
которое считалось общественным ме-
стом. По словам Виталия Алексеевича, 
начиная с апреля, наряд дорожно-па-
трульной службы перешел на 2-хсменное 
дежурство.

В охрану общественного порядка  
привлекается и общественность. Из 65 
стоящих в списке членов ДНД, как отме-
тил В.А. Григорьев, реально принимают 
участие 16 членов ДНД. В настоящее 
время список обновляется, куда включа-
ют тех, «кто может и желает участвовать 
в охране общественного порядка». Про-
ведение Дней профилактики с участием 
всех субъектов профилактики тоже име-
ет положительный результат, но, со слов 
Виталия Алексеевича, сами обществен-
ные советы сельских поселений самосто-

ятельно уверенно не действуют.
Тут же надо отметить, что в  первом 

квартале текущего года произошел рост 
преступлений на территориях Моргауш-
ского, Большесундырского, Кадикасин-
ского. Сятракасинского, Тораевского, 
Ярославского, Юнгинского сельских по-
селений.

Согласно программе «Безопасное 
муниципальное образование» на тер-
ритории района подключены более 600 
видеокамер, из них 9 видеокамер  - в с. 
Моргаущи с выходом в дежурную часть, 
и 9 -  в  Большом Сундыре  с выводом  
на сервер. В 2014 году по этой програм-
ме предусмотрено выделение средств на 
сумму 210 тыс. рублей, из них более 99 
тыс. рублей уже освоено. 

Действительно, в течении послед-
них лет не было  жалоб в редакцию на 
действия моргаушской полиции. Пра-
воохранители работают.  И в этот раз 
оперативная работа группы Мясникова 
М.М. заслуживает похвалы. Сухую от-
четность, взятую нами с официального 
сайта республики, подтверждаем.  Мною 
подготовлено письмо министру МВД по 
ЧР Семенову с просьбой о поощрении  
работников раскрывших данное престу-
пление. 

Э.В. МОЧАЛОВ.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ КРИК ДУШИ
Уважаемый редактор, здрав-

ствуйте!
Это письмо Вам пишет жительни-

ца г. Чебоксары. Сама я из Екатерин-
бурга. Мне  76 лет, живу здесь давно.  
Сюда привез меня муж, а сам траги-
чески погиб  от наезда пьяного води-
теля. Виновному  назначили два года 
условно.

В настоящее время страдаю от 
своего  соседа, постоянно  затаплива-
ет мою квартиру. Соседи говорят, что 
он, наверное, использует свою квар-
тиру как прачечную. Куда я  только не 
обращалась  - бесполезно. В жилин-
спекции сказали, что мое дело можно 
решить  только через суд. Суд состоял-
ся в VIII 2012  года. Судья Верина Е.И. 
вынесла заочно в нашу пользу, так как  
на суд  сосед не явился. Сосед предъ-
явил все возможные доказательства о 
неявке на суд. Наша адвокат всю его 
ложь опровергла доказательствами. 

В деле №2-380/2013 есть даже фо-
тоснимки. Судья Таман Л.В. всю ложь  
моего соседа приняла во внимание.  
Наше дело в суде продолжалось 1 год 
6 месяцев!  

Я живу одна. Собственником квар-

тиры является дочь Юлия Алексан-
дровна. Мой сосед предъявлял нам 
иск на сумму сто тысяч рублей и моти-
вировав  его тем, что он стра-
дал, волновался, переживал 
идя на суд.

А когда я к нему подни-
малась в квартиру, так как он 
включал стиральную машину в 
23 часа и в 5 утра, и говорила, 
что он нарушает «Закон  о тиши-
не», то ругался и угрожал мне. 

Судья Таман Л.В.  удовлетвори-
ла наш иск на 1/3 затрат, так как мы  
свою квартиру продаем. 

В 2011 году  был покупатель – внес 
задаток, а сосед снова нас затопил  и 
нам пришлось по договору выплатить  
60 тысяч рублей, так как покупатель 
отказался. В деле есть документы, 
подтверждающие данную сделку. По 
поводу судьи Таман Л.В.  и ее реше-
ния, я ходила к прокурору Павлову. 
Он посоветовал мне написать жалобу 
и направить ее в квалификационную 
коллегию Судей, что я и сделала. Су-
дья Порфирьев переслал мою жалобу 
мне обратно. Я не удивилась, так как 
знаю его очень давно. Он в молодые 

годы, считаю, был сволочью. Сейчас 
вообще оборзел и собрал вокруг себя 
себе подобных.

Наше дело  рассматривалось в 
Верховном Суде по аппеляционной 
жалобе за №33-104 -2014 председа-
телем суда  Гафаровым Р.Р., Карлано-
вым С.В. и Смирновым Е.Д.

Когда я начала выступать, судья 

Гафаров Р.Р. криком остановил мое 
выступление, сказал, что я пришла 
не по адресу, что мне надо идти в 
милицию. Кстати, я была раньше в 
милиции. Я ничего не смогла ска-
зать,  комок подступил к горлу от 
волнения и речь парализовалась. 
В итоге Гафаров Р.Р.  сделал за-
ключение, что я  отказалась от 
выступления. Зато очень ус-
лужливо выслушал моих от-
ветчиков.

И еще добавил,  что я 
не имею полномочий пред-
ставлять интересы своей 

дочери Юлии.ы Хотя мой адвокат 
Пиктеева М.А. указала в деле, что моя 
дочь не может каждый раз приезжать. 
Она работает бухгалтером. На заседа-
нии суда, который длился 1 час  6 ми-
нут, и я могу представлять интересы 
своей дочери. Можно резюмировать, 
что заседания Верховного Суда  для 
нас не было, они даже не известили 
мою дочь о дате заседания…   

Г. ЧЕЛКОВА, 
г. Чебоксары

От газеты «Взятка»: стиль изло-
жения автора письма сохранена

ПРЕЗИДЕНТ АСК «БАЙКОНУР-ЧЕБОКСАРЫ» 
ВАЛЕРИАН ТИХОНОВ НАТВОРИЛ ДЕЛОВ

В конце марта 2014 года об-
щим собранием участников ОО 
«Фонд помощи вынужденным 
переселенцам Чувашской Респу-
блики» принято решение о само-
ликвидации.

 Застройщик микрорайона «Бай-
конур», ранее неоднократно при-
влеченный к административной 
ответственности за незаконное 
строительство жилого дома (поз. 
14) вместо детского сада, прекра-
щает своё существование.  

О президенте АСК «Байко-
нур-Чебоксары» Валериане Тихо-

нове мы писали не раз.  Прислу-
шались бы к публикациям газеты 
«Взятка» -  такой проблемы не было 
бы.

Как писал ИА Regnum, «по 
проекту застройки микрорайона, 
здесь должен быть полноценный 
детский сад на 220 мест, однако 
застройщик посчитал, что выгод-
нее построить многоквартирный 
дом с детсадом-пристроем на 100 
мест. «Застройщик нарушил закон: 
во-первых, он начал строительство 
без разрешительной документации, 
а её мы не можем дать без проце-

дуры публичных слушаний, иначе 
сами нарушим законодательство. 
Во-вторых, брал деньги по договору 
займа, по предварительному дого-
вору. А нужен договор долевого уча-
стия. Никаких «предварительных 
договоров» быть не должно», - ра-
нее заявлял глава администрации 
Чебоксар Алексей Ладыков.»

Добавим, в ноябре 2011 земель-
ный контроль выявил нарушение це-
левого использования территории, 
выделенной под застройку детского 
сада. Там возводился многоэтаж-
ный жилой дом. То есть, Фонд само-

вольно изменил проект застройки 
микрорайона, утверждённый в 2009 
году. В связи с нецелевым исполь-
зованием земельного участка под 
строительство многоквартирного 
жилого дома и завершением срока 
действия аренды мэрия направила 
исковое заявление в арбитражный 
суд. Фонд должен был освободить 
этот земельный участок и демон-
тировать самовольно возведённые 
конструкции.

Кто будет расхлебывать эту 
кашу? Продолжение темы на следу-
ющей страницы.
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НЕ ПО-ДЕТСКИ РАССТРОИЛИСЬ
ЛОГИКА ЗАКОНА

В середине 90-х в Чувашии была 
зарегистрирована общественная ор-
ганизация «Фонд помощи вынужден-
ным переселенцам Чувашской Ре-
спублики». Её председателем стал 
президент ассоциации содействия 
космонавтике «Байконур – Чебок-
сары», вице-президент федерации 
космонавтики России, вице-прези-
дент ассоциации музеев космонав-
тики России и т.д. и т.п. А главное 
– инициатор проекта застройки ком-
плекса жилых домов микрорайона 
«Байконур» в городе Чебоксары Ва-
лериан Тихонов.

С социальной инфраструктурой в 
микрорайоне слабовато, поэтому и 
была задумка построить детский сад 
на 200 мест. Однако в какой-то мо-
мент денег в бюджете не нашлось, 
и застройщик решил построить на 
этой земле девятиэтажный жилой 
дом. Администрация отклонила та-
кой вариант использования земли, 
отведённой под строительство дет-
ского сада. И возразила против стро-
ительства ещё одного жилого дома. 
Если застройщик готов к диалогу 
– его право искать компромисс или 
добиться нужного решения в суде. 
Ну, были у него недочёты в оформ-
лении документов, были и у адми-
нистрации… Чтобы урегулировать 
спорный вопрос, руководство города 
Чебоксары неоднократно проводило 
рабочие совещания, на которых при-
сутствовали Министр строительства, 
архитектуры и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства ЧР и руководитель 
Фонда помощи вынужденным пере-
селенцам Чувашской Республики. 
На этих совещаниях министр пред-
лагал Валериану Тихонову соблю-
сти требования градостроительного 
законодательства и для проведения 
государственной экспертизы пред-
ставить в Минстрой Чувашии ра-
бочие проекты многоквартирного 
жилого дома с пристроем детского 
сада и пройти процедуру публичных 
слушаний. Тихонову было указано 
на то, что без положительной госэкс-
пертизы строительство не допуска-
ется.Однако ситуация развивалась 
по иному сценарию. Дом продолжал 
строиться. С перерывами, но упорно. 
Судебные заседания не прекраща-
лись. Учитывались каждая мелочь, 
каждый огрех, вплоть до запятой, 
и арбитражная карусель набирала 
обороты. 

Следует напомнить, что Фонду 
ещё в 1997 году был предоставлен 
в аренду единый земельный участок 
площадью 70000 кв. м для строи-
тельства группы многоквартирных 
домов в районе ул. Гражданская и 
заключён договор аренды. Распоря-
жением администрации г. Чебоксары 
от 28 января 2004 г. ранее заключён-
ный договор аренды был признан 
прекращённым. Одновременно Фон-
ду предоставили земельный участок 
- 67000 кв. м для строительства груп-
пы многоквартирных домов и дет-
ского сада. Позднее были внесены 
изменения, связанные с разделом 
земельного участка по позициям и 
дальнейшей постановкой на госу-
дарственный кадастровый учёт. С 
15 сентября 2008 г. Фонд обладал 

правами не на единую территорию, 
а на несколько отдельных земель-
ных участков – новых объектов пра-
ва. Каждый имел свой разрешённый 
вид использования и целевое на-
значение. В 2009 году был утверж-
дён проект застройки микрорайона 
«Байконур» ЮЗР г. Чебоксары, со-
гласованный с главным архитек-
тором города. Земельный участок, 
предназначенный для строительства 
детского сада, был передан Фонду в 
аренду до 13 октября 2011 г.

Но в ноябре 2011 земельный кон-
троль выявил нарушение целевого 
использования территории, выде-
ленной под застройку детского сада. 
Там возводился многоэтажный жи-
лой дом. То есть, Фонд самовольно 
изменил проект застройки микро-
района, утверждённый в 2009 году. 
В связи с нецелевым использова-
нием земельного участка под стро-
ительство многоквартирного жилого 
дома и завершением срока действия 
аренды мэрия направила исковое 
заявление в арбитражный суд. Фонд 
должен был освободить этот земель-
ный участок и демонтировать само-
вольно возведённые конструкции. И 
25 апреля 2013 г. арбитражный суд 
ЧР рассмотрел заявление и опреде-
лил: заявление администрации горо-
да Чебоксары об обеспечении иска 
удовлетворить. Запретить застрой-
щику осуществлять любые строи-
тельные работы на этом земельном 
участке.

Не стоит удивляться, что тяжба не 
прекратилась. Был ещё добрый (?) 
десяток апелляционных судов. Ад-
министрации суды частенько отка-
зывали. По объективным причинам. 
То в документе номера нет, то даты, 
то с уведомлением неразбериха. Но 
не было бы повода СМИ вмешивать-
ся в хозяйственный спор, если бы не 
одно, весьма существенное, «но». 
Ведь резонанс был вызван не только 
вопросами - быть девятиэтажке или 
нет, стоять детсаду или не стоять? 
Здорово подогрели ситуацию…кос-
монавтика и беженцы.

«БЕЖЕНЦЫ»
Название Фонда замечатель-

ное и цели благие: реализация и 
защита гражданских прав и свобод 
беженцев и вынужденных пересе-
ленцев, оказание им финансовой и 
материальной помощи, стимулиро-
вание предприятий и организаций, 
обеспечивающих их занятость и об-
устройство. Но Фонд – не церковь 
и напрямую завязан со стройкой. А 
у бизнеса одна цель – извлечение 
прибыли. Мы побывали в микрорай-
оне, побеседовали с жителями и с 
застройщиком. В беседе с Валериа-
ном Тихоновым мы так и не поняли, 
какое отношение имеют цели Фон-
да к тем самым беженцам и где те 
пресловутые беженцы? Когда, кому 
и чем им Фонд помог? Спрашивали 
мы и у жителей – не встречали они 
в микрорайоне беженцев. Впрочем, 
и о бизнесе своём Валериан Петро-
вич немного рассказал. Например, 
за чей счёт ведётся строительство? 
Вот – спорный объект. Окончатель-
ного решения не принято. Строи-
тельство продолжается. Кто деньги 
вкладывает, кто рискует? Дольщиков 

как таковых нет. Официально стро-
ительство - не долевое. В судебном 
решении от 21 июня 2013 года ука-
зано: «На вопрос прокурора Москов-
ского района г. Чебоксары о том, за 
чей счёт осуществляется строитель-
ство многоквартирного дома, пред-
седатель правления Фонда В. Тихо-
нов указал, что средства дольщиков 
не привлекались. И что разрешение 
на строительство многоэтажного жи-
лого дома с пристроенным детсадом 
дому не выдавалось». Так, дольщи-
ков нет. А кто есть? Почему проку-
ратура, Минстрой и та же городская 
администрация уже долгое время 
предупреждают граждан о том, что 
«любые сделки, целью которых яв-
ляется покупка жилых помещений в 
данном доме, не основаны на пра-
воотношениях по долевому строи-
тельству жилья»? А потому, что дом 
всё-таки строится и средства на это 
строительство выделяет не Фонд! 
«Договор беспроцентного займа» 
– вот как это называется. А к нему 
некое «Соглашение о намерениях». 
По нему Фонд резервирует квартиру 
в строящемся доме для заимодав-
ца. Так, ОО «Фонд помощи вынуж-
денным переселенцам Чувашской 
Республики» занимает у желающего 
приобрести квартиру в строящемся 
доме обозначенную сумму. Он же 
резервирует квартиру для покупате-
ля. ООО Агентство недвижимости 
«Байконур – Чебоксары» оформляет 
гражданско-правовую сделку. А Фонд 
в дальнейшем в дополнительных со-
глашениях к договору беспроцент-
ного займа периодически меняет 
детали, отодвигая дату возврата за-
йма. Он в деньгах, как мы понимаем, 
возвращаться не будет. Фонд предо-
ставит квартиру. Если дом не снесут, 
конечно. А если всё-таки позиция 
городской администрации возобла-
дает, то каким образом Фонд день-
ги-то вернёт? Они же, судя по всему, 
вложены в это самое «недолевое» 
строительство. Но почему это про-
куратура лишь фиксирует факты? 
Предупреждает граждан о том, что у 
заёмщика может и не быть возмож-
ности или желания вернуть деньги 
заимодавцам. Потому что сделки 
по займам законны? И не смущает 
остальная цепочка договоров? Они 
же практически пальцем показывают 
и предупреждают – не связывайтесь! 
Занятно… Каждая в отдельности 
сделка законна. А все вместе?

«НЕЖНАЯ» ПОЗИЦИЯ 
ЧИНОВНИКОВ И КОСМОНАВТОВ

«… Мы вложились в «Байконур» 
в позицию 14 (та самая)… Родила 
двойню. Стройку заморозили. Жи-
вем в однокомнатной квартире с ма-
мой, папой и малолетними детьми. 
Родители мужа проклинают нашу 
семейку за то, что они всё продали 
и вложились в «Байконур»… в до-
левую стройку… Мне с мужем не-
где спать. Так долго продолжаться 
не может. Жить больше не хочется 
… Частенько задумываюсь о само-
убийстве. Если бы не дети, навер-
ное, уже не было бы в живых…» Это 
выдержка из письма, выложенного 
в интернете. Подобных сообщений 
там множество. Страшно подумать, 
что будет, если стройку снесут. Эти 

люди квартир не получат и день-
ги устанут возвращать из Фонда с 
благими намерениями. Только не 
надо огульно во всём этом власти 
обвинять. Хотя кое-кому в имеющих 
отношение организациях, хотелось 
бы вопросы задать: в чём дело? От 
чего их «нежная» позиция доводит 
«до ручки» их сограждан? Почему 
такая неопределённость в оценках? 
Например, почему принятые обеспе-
чительные меры - запрет на любые 
строительные работы на данном зе-
мельном участке - не работают? Точ-
нее, они не принимаются. Мотивация 
застройщика понятна – пока суд да 
дело, дом будет завершён, правда-
ми-неправдами заселён и… Ну как 
вы выселите 136 семей из их един-
ственного жилья? И тут крючкотвор-
ство – бо-о-ольшой помощник. «Нам 
бы день простоять, да ночь продер-
жаться», а там… администрация ся-
дет в лужу! Но одних судов явно не 
достаточно. Не поймёшь этот арби-
траж: то он, образно говоря, за снос, 
то против… Вот признают договор 
аренды земельного участка незаклю-
чённым и заимодавцы в обморок по-
падают. Они ведь, поди, земельный 
кодекс до дыр зачитали. И знают, что 
изменение целевого назначения зе-
мельного участка, предназначенно-
го для строительства детского сада 
на строительство многоквартирного 
жилого дома возможно лишь путём 
применения процедуры предостав-
ления земельного участка для соот-
ветствующего вида использования, 
то есть торгов. Кто-нибудь выкупит 
на аукционе и построит там, скажем, 
общественный туалет. Платный. И 
кто, скажите, в этом будет виноват? 
Неужели власти? Предусмотритель-
ным надо быть. Не год и не два этот 
«Байконур» строился. И жильё эко-
ном-класса – некая гордость «Байко-
нура» – не панацея от масштабных 
жилищных проблем. Ссылки на мне-
ние полномочного представителя 
президента России в ПФО Михаила 
Бабича, что новые дома эконом-клас-
са должны составлять более поло-
вины строительного рынка, вряд ли 
относятся к нашему конкретному 
случаю. Не цена – качество здесь 
определяется, а цена – комфорт. Не 
стоит выдёргивать из контекста же-
лаемое. Вряд ли полномочный пред-
ставитель имел в виду некачествен-
ную постройку за небольшие деньги. 
Хотя, цены в «Байконуре» не такие 
уж и низкие. В любом случае, каче-
ство жилья должно соответствовать 
определённым нормативам. А что 
мы наблюдаем в «Байконуре»? По 
мнению главного архитектора города 
Александра Шевлягина, «Байконур» 
– один из худших микрорайонов в 
городе: «Там везде идёт нарушение 
градостроительных норм. Семиэтаж-
ные здания не оснащаются лифта-
ми, у зданий нет отмостки, и уличная 
вода грозит залить подвалы. Да и ар-
хитектура оставляет желать лучше-
го». Редкий случай – такое хорошее 
впечатление производит микрорай-
он издалека, и такое гнетущее через 
час пребывания. Теснота в этом ов-
раге! Восхищаться могут только те, 

(Прод-ие на стр.12)
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НЕ ПО-ДЕТСКИ РАССТРОИЛИСЬ
кто здесь не жил. Кто смотрел изда-
лека или свысока. Вот как те самые 
космонавты, что подписали письмо 
Владимиру Путину о том, что «ас-
социации содействию космонавтики 
«Байконур – Чебоксары» мешают 
строить социальное жильё». С каких 
это пор ассоциация микрорайоны 
стала строить и где ими построенное 
и переданное беженцам социаль-
ное жилье? Это же надо: такие от-
ветственные люди подписали такой 
безответственный документ. Важной 
особенностью жилого микрорайона 
должен быть комфорт, а не памят-
ник Королёву на улице его имени. 
В «Байконуре» космос – как фетиш 
устроителя, а уж не как прототип ка-
чества и эталон социальной направ-
ленности. Выговор вам, господа кос-
монавты, герои СоветскогоСоюза.

«НЕ ИГРАЛ БЫ ТЫ, СЫНОК…»
Нет, неспроста Тихонов расска-

зывал журналистам о политизации 
строительных процессов в Чебок-
сарах. И не случайно звучали в его 
речи имена Игнатьева, Федорова, 
Чайки и героев-космонавтов. Одни 
ему статус обеспечивают, другие 
наводят на мысли впечатлительные 
натуры о «политической мотивации» 
городских и республиканских струк-
тур. Полунамеки, намеки и прямые 
указания на коррупционную состав-
ляющую – как это все известно, и 
навязло в зубах! Вечно, как в России 
ни поймают чиновника-взяточника, 
бизнесмена-мошенника, так они ука-
зывают на «политическую подопле-
ку». Противники, мол, заказали. «Не 
играл бы ты, сынок - не ходил бы без 
порток!». Однако ж им были указаны 
конкретные фамилии известных лю-
дей республики, предлагавших ему 
двигаться по коррупционной схеме. 
Впрочем, и это бы не помогло. Не в 
том направлении думает. Может, по-

добные подходы и мешают Валериа-
ну Петровичу найти нужный компро-
мисс и построить позитивный диалог 
с администрацией Чебоксар? 

Но это все отвлекающее. Глав-
ное – стройка. Несмотря на запрет, 
еще неделю назад там наблюдалась 
активная работа. За разъяснениями 
мы обратились к главному специа-
листу-эксперту Управления феде-
ральной службы судебных приста-
вов по ЧР Антону Антонову. И вслед 
за нашим обращением на место вы-
ехал специалист службы судебных 
приставов, который составил соот-
ветствующий акт. Со стройки были 
выведены рабочие – процесс оста-
новлен. Антон Антонов рассказал, 
что в Фонде вышел внутренний при-
каз о временной заморозке стройки. 
Однако работа продолжалась. Види-
мо, приказ был издан для проверяю-
щих. Должник был вызван в службу 
судебных приставов для дачи объяс-

нений. 
На вопрос, как поступает ССП, 

если есть судебные решения о сно-
се незаконно возведенных объек-
тов, Антонов ответил, что сносят и 
шести, и девятиэтажные дома. Если 
застройщик не исполняет решение 
суда в добровольном порядке, ССП 
привлекает сторонние организации и 
расходы ложатся на должника. 

Перспектива понятна. Жаль толь-
ко, что об обязанностях соответству-
ющих организаций в этом простом, 
но запутанном споре приходится 
напоминать. Если все задействован-
ные службы вовремя и в полном объ-
еме исполняли бы свои обязанности, 
вряд ли эта несложная ситуация 
была бы доведена до «точки кипе-
ния». А суд, в конце концов, опреде-
лит – кто прав и своим ответствен-
ным решением задаст направление 
– каким быть городу Чебоксары.

Тимур Хабибов, Версия

(Начало на стр. 11)

ВОЗРОЖДАЕМ 
БАННОВО

Чтобы понять суть статьи сначала  сделаем небольшой 
экскурс в историю. Новочебоксарск начали возводить в 1960 
году, когда вокруг больших городов создавались города спут-
ники.  Начали строить его на свободных от застроек площадях 
в связи со строительством химического комбината. Разрас-
таясь, он вбирал в себя окрестные деревни - Банново, Ель-
никово, Яндашево, Анаткасы, Цыганкасы, Иваново, Чедино, 
Юраково.

12 апреля 2014 года было собрание жителей деревни Бан-
ново. Цель гражданского акта -  возрождение Банново. Вот 
объявление:

На собрание жителей села Банново были приглашены ре-
дактор газеты «Взятка» Э.В. Мочалов, а также депутат ГосСо-
вета Чувашии Андрей Кулагин.

Просим читателей газеты «Взятка»  помочь в розыске людей учивших-
ся вместе с председателем ГосСовета Чувашии Юрием Поповым в ЧГСХА. 
Просим откликнуться педагогов  сельхозакадемии.


